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ДЕНЬ УРАЛЬСКОГО 
НАУЧНОГО ЦЕНТРА

Вчера на передвижной вы
ставке ВДНХ, посвященной 
250-летию Академии наук, 
прошел день Уральского на
учного центра АН СССР.

В этот день во Дворец 
культуры «Урал», где экспони
руется выставка, пришли руко
водители академических, про
ектных и научно-исследова
тельских институтов, ведущие 
ученые, партийные и комсо
мольские работники Сверд
ловска.

Со вступительным словом к

собравшимся обратился пред
седатель президиума УНЦ АН 
СССР, академик С. В. Вонсов- 
ский. Он рассказал об успе
хах уральской науки, о той 
высокой оценке деятельности 
ученых, которая была дана на 
XXV съезде партии.

Затем ученые осмотрели вы
ставку, посвященную 250-ле
тию Академии наук СССР, и с 
особым интересом — тот раз
дел выставки, который рас
сказывает о достижениях 
Уральского научного центра.

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ-

ЕЖЕДНЕВНО 
СВЕРХПЛАНОВЫЙ 
СОСТАВ

Первая «пятерка» появи
лась в диспетчерских свод
ках, характеризующих ход 
соревнования горняков про
изводственного объедине
ния «Вахрушевуголь». Ров
но на пять дней опережает 
этот коллектив график вы
полнения задания первого 
года . десятой пятилетки.

Ежедневно передовики со
ревнования. проходящего 
под девизом «За большой 
уголь!», отправляют энерге
тикам железнодорожный со
став, груженный сверхплано
вым топливом. Всего с нача
ла года выдано на-гора до
полнительно к плану около 
200 тысяч тонн «черного 
золота». Этого количества 
угля достаточно для снабже
ния теплом и электроэнерги
ей заводов и предприятий 
Свердловской и Тюменской 
областей в течение почти 
двух суток.

ДЛЯ ПУСКОВЫХ 
СТРОЕК

«За высокую эффективность 
и качество труда на каждом 
рабочем месте!» — под таким 
девизом трудятся молодые 
рабочие Уралхиммашзавода. 
За счет выпуска сверхплано
вой продукции уралхимма- 
шевцы внесли в фонд досроч
ного выполнения пятилетнего 
задания уже четверть миллио
на рублей. Большинство тру
жеников одну из рабочих смен 
посвятили изготовлению
только сверхплановой продук
ции.

Ударный труд позволяет 
коллективу уралхиммашев- 
цев, передовому в отрасли, 
досрочно выполнять встреч
ные планы по поставке обо
рудования для пусковых 
строек по производству ми
неральных и химических удоб
рений. Так, на четыре месяца 
раньше срока отправлено уни
кальное оборудование строи
телям Мелеузского химиче
ского завода, на три месяца 
опережены сроки поставки 
оборудования череповецким 
химикам.

ЧТО ДАЕТ 
ЛИЦЕВОЙ СЧЕТ?

На предприятиях Нижнего 
Тагила идет соревнование за 
самый богатый лицевой счет 
экономии. На 15 тысячах 
«сберегательных книжек», от
крытых тагильчанами в начале 
нынешнего года, содержится 
уже 2,5 миллиона рублей.

Этой суммы, полученной от 
снижения брака, сокращения 
непроизводительных затрат 
рабочего времени, от разум
ной бережливости трудящих
ся с лихвой хватит на строи
тельство пяти высотных до
мов, сооружаемых в Гальяно- 
Моргуновском микрорайоне 
гброда. Застройка в этом рай
оне будет для строителей 
Среднего Урала своеобразным 
«эталоном качества».

Активное участие в сорев
новании за наибольшую эко
номию принимают юноши и 
девушки, так что одно из этих 
зданий по праву можно будет 
назвать молодежным. Особен
ный размах движение по от
крытию личных счетов эконо
мии получило на Уральском 
вагоностроительном заводе. По 
инициативе молодежи этого 
предприятия комсомольцы го
рода соревнуются за право 
работать с «Паспортом комсо
мольской гарантии качества».

НАСЛЕДНИК
МАСТЕРСТВА

— Так вот, Сергей Ген
надьевич, решение твое пой
ти на ферму я одобряю. Но 
коллектив там знаешь какой? 
Во! — управляющий отделе
нием Г. А. Подковыркин отог
нул большой палец. — Не 
подведешь?

«Гм, не подведешь... Разве 
комсомолец Костылев когда- 
нибудь подводил? И здесь, в 
совхозе, работая до призыва 
в армию, потом в леспромхо
зе, где трудился трактори
стом?..» Но вопрос управляю
щего его не обидел. Сергей 
понимал, что времени с тех 
пор, когда он покинул род
ную Каменку, утекло немало, 
и кто знал, как он покажет се
бя в передовом коллективе.

Разговор его с бригадиром 
Каменской фермы Л. Д. Под- 
ковыркиной был еще короче: 
«Если чувствуешь себя уве
ренным в правильности выбо
ра, давай, Сергей, приходи».

На другой день, выкатив со 
двора старенький велосипед,

рабо-нее. Мнение едино
та отличная. Это Аля Пенъ-

ГПТУ

Мастер Н. Л. Чувилина и
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Вот и Галя Швецова
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шие специалисты, 
удачно сочетают 
учебу, отличный

конкурсов. Встречались ре
бята самых разных профес
сий. И как правило, победи-

вает не только хорошо 
учиться сама, но и всегда 
поможет отстающему, не
пременный заводила всех 
интересных дел в училище

девушки из ее группы 
рят про нее так: 
Пенькова отличный 
рищ, комсорг группы,

кова, выпускница 
Х» 68.

ТРУДОВОЙ ТУРНИР-76

НАРЯДНЫМИ
СТАЛИ ОКНА

Организатор очередного 
областного трудового турнп- 
ра-76 — ГПТУ № 68. Мес
то проведения — один из 
новых девятиэтажных до
мов, возводимых СУ-15 ДСК 
по улице Бардина. Участни
цы—18 девушек-выпускниц 
профтехучилищ по специаль
ности штукатур-маляр. Кон
курс, я бы сказал, один из 
самых трудных и для участ
ниц, и для приемной комис
сии. Во-первых, потому, что 
в отличие от других ои 
рассчитан на два дня! А это 
значит — в два раза больше 
волнений выпадает на долю 
девчат и их мастеров.

День первый. Позади 
вступительная торжествен
ная часть, жеребьевка, доб
рые напутственные слова 
старших товарищей. В. Н. 
Иванова, мастер ГПТУ-68, 
знакомит участниц с тем, 
что им предстоит сделать за 
день. Девушки переодевают
ся, проверяют последний раз 
инструмент.

За 3 часа 25 минут они 
должны очистить и произ
вести шпаклевку 9,92 квад
ратных метра оконных бло
ков, а говоря проще, подго
товить под грунтовку, кото
рую им предстоит делать на 
следующий день, два окна. 
Работа не простая, но дев
чата с азартом принимаются 
за дело. Уверенно мелькают 
в молодых- руках шпатели, 
резинки. За действиями дев
чат следят мастера, прини

Костылев поспешил на ферму. 
Были, конечно, такие, которые 
недоумевали: «Неужто Сер
гей и впрямь решил идти к 
деду Фролу в подпаски?»

Но тут как понимать. У Сер
гея своя четкая жизненная по
зиция.

— Знаешь, авторитет чело
века зависит не от того, где 
человек работает, а как он к 
делу относится, насколько 
глубоко себя и людей по
знал, умеет ли относиться к 
себе со всей строгостью, — 
так говорит он.

Немного потребовалось Ко
стылеву времени, чтобы ут
вердить за собой добрую сла
ву. «Ответственный, добро
совестный, отзывчивый» — в 
этих скупых отзывах о нем 
наиболее точно отразилось 
отношение Сергея к работе 
скотника. Никто из них так и 
не припомнил случая, чтобы 
Костылев по какой-то причи
не задержался дома.

— Ты, тетя Шура, на утрен-

М КОМСОМОЛИЯ-»
ШЕФ

КИ НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ

нюю дойку не торопись. Кор
ма я заготовлю, не сомневай
ся, — скажет он иной раз 
доярке.

Год с небольшим проходил 
Костылев в скотниках, а по
том вдруг и, заявил Л. Д. Под- 
ковыркиной:

— Может, мне, Людмила 
Дмитриевна, в дояры пойти? 
Как считаете, справлюсь?

...Телок в его группу наби
рали, можно сказать, всей 
фермой. От души, чем могли, 
тем и помогали Сергею. Луч
шего случая отплатить за его 
отзывчивость, человеческую 
доброту доярки не знали.

— Да ты в уши, в уши ей 
глянь! Коли желтые, будет с 
молоком, — советовала одна, 
вспомнив народную примету.

— Нет, Сережа, у хорошей 
телки тагильской породы рож
ки тонкие и симметричные. 
Бери эту, не прогадаешь, — 
говорила другая.

Когда группа была набрана,

мая во внимание все: и уме
ние пользоваться инструмен
том, и внешний вид. Ведь со
ревнуются девушки, и уме
ние работать чисто, опрятно 
играет немаловажную роль. 
За многое можно получить 
штрафные очки: слишком 
толстый слой шпаклевки, 
нарушение техники безопас
ности и даже неаккуратно 
прибранные волосы лишают 
баллов, . так нужных для . 
победы. Строгие требования, 
но ведь здесь собрались луч
шие.

\ Волнуются девчата, вол
нуются мастера. А как-то 
там на других этажах их 
воспитанницы? Но навестить 
их нельзя. За этим бдитель
но следят дежурные—де
вушки из училищ № 68 и 
№ 66, которые проходят на 
этой стройке практику.

Все возникшие вопросы, 
трудности должны решаться 
самостоятельно. Никаких 
подсказок. Но девушки и 
так трудятся на совесть. Ра
бота близится к концу, одна 
за одной участницы сдают 
свои объекты. Члены жюри 
бригадиры отделочников 
В. С. Швед из ДСК и А. В. 
Черемисина из треста 
«Свердловскпромс т р о й» 
придирчиво принимают ра
боту. Лучшей признана под
готовка оконных блоков 
участниц под номерами 9, 
43, 18.

День второй. Участницы 
соревнований, настроенные

Костылев попоосил бригадира 
увеличить ее до 36 голов.

— Откровенно говоря, — 
рассказывала Людмила Дмит
риевна, — я вначале засомне
валась. Опыта у него — ни
какого, а тут вдруг 36 голов. 
Ведь больше двадцати четы
рех ни у кого на ферме нет. 
Неделю спустя поняла, что 
сомневалась напрасно. Чуть 
свет — Сергей уже на ферме. 
Вечером — опять же послед
ний дверь закрывает. И вовсе 
не потому, что группа у него 
большая.

Какой день больше всего 
запомнил Костылев, работая 
на ферме? Январский — этого 
года, тот, когда на самом вид
ном месте фермы против сво
ей фамилии увидел красный 
флажок победителя. Он озна
чал, что в этот день надой в 
его группе был самый высо
кий — девять литров молока 
от коровы. И это после трех 
недель работы дояром!

Он знал, что залог успеха — 
своевременный и правильный 
уход за животными, рацио
нальное расходование каждо
го грамма концентратов, соло
менной муки, хвои. Но многие 
секреты продолжали рас

по-боевому, начинают новый 
этап конкурса. Зачистить 
сделанное вчера и нанести 
первый грунтовочный слой 
краски. Эта работа 
нее, требует 
времени, но не 
и ответственна.
судьями время, ложатся на 
подготовленную поверхность 
рам первые мазки краски. 
Весело спорится дело у дев
чат. нарядными становятся 
окна. А снова впереди участ
ница под номером 9. Кстати, 
и теорию накануне она сда
ла в числе лучших. И се
годня качество грунтовки 
жюри первой оценивает у

ГПТУ № 66. которой жюри 
присудит второе место, и 
Люба Моршинина, которая 
в этой встрече станет треть
ей, как и Аля Пенькова, 
обе отлично учатся. Галя то
же комсорг, а Люба — ста
роста. А. ЛАПТЕВ.

На снимках: победитель конкурса штукатуров-маляров 
выпускница свердловского профессионально-техническо
го училища А. Пенькова; конкурсные работы выполня
ют девушки — выпускницы профтехучилищ.

«ЗОЛОТОЙ мяч»

СИЛЬНЕЙШИЕ НАЗВАНЫ
В воскресенье в зале спе

циализированной баскет
больной детско-юношеской 
спортивной школы № 3 го
роно в Свердловске закон
чились шестые по счету со
ревнования юных баскетбо
листов на приз Свердлов
ского обкома ВЛКСМ «Зо
лотой мяч». Восемь команд 
мальчиков и четыре коман
ды девочек боролись за 
победу.

Очень упорным был по
единок за первое место у 
девочек. В этом матче 
встретились команды из 
Нижней Туры и СДЮСШ 
№ 3 Свердловска. Игра но
сила упорный характер, со
перники оказались достой
ные, и лишь в конце встре
чи точные броски Ларисы 
Неучесовой принесли побе
ду с разницей в 5 очков 
команде свердловчан.

В финальном матче 
команд мальчиков встрети
лись представители этих же

крывать опытные доярки. Вот, 
скажем, подвезли на ферму 
турнепс. Как скармливать его, 
чтобы получить большую от
дачу? Соперник Костылева по 
соревнованию А. А. Баянова 
подсказывает: «Лучше всего 
давать турнепс утром, после 
дойки». Попробовал — 
впрямь результат заметный.

Я слушаю рассказ Сергея о 
его работе, планах на нынеш
нюю пятилетку. Как-то само 
собой зашел разговор о Не
черноземной зоне, куда вхо
дит и его Каменка. Надо было 
видеть, как загорелись глаза 
двадцатичетырехлетнего до
яра, когда мы заговорили о 
будущем совхоза, о той спе
циализации, которая тек проч
но прокладывает стежку и сю
да, в Каменку.

— Ты в Клевакино дома жи
вотноводов видел? — спраши
вал Сергей. — Нет, те, что 
строятся, где и газ будет, и 
вода на кухне? А комплексы? 
Хотя бы соседний, Глинский? 
Со временем и в Каменке та
кой будет. К тому же,‘преоб
разим эти фермы своими 
руками. Будь уверен!

В. БРОНЧЕНКО, 
корреспондент газеты 

«Правда коммунизма».
Режевской район.

городов и клубов. Но в этой 
встрече преимущество сверд
ловчан было подавляющим, 
и в результате — победа с 
разницей в 23 очка.

Далее команды располо
жились в турнирной табли
це следующим образом: у 
девочек — 3-е место заня
ла команда спортклуба 
«Уралмаш», 4-е — города 
Серова. У мальчиков 3-е 
место также заняла команда 
спортклуба «Уралмаш» и 
далее расположились коман
ды: Свердловского педаго

гического института. Нижне
го Тагила. КаменСка-Ураль- 
ского, СДЮСШ № 3 — 
вторая команда и команда 
города Серова.

Самыми результативны
ми игроками турнира стали 
Лариса Нёучесова (СДЮСШ 
№ 3) и Вячеслав Магучев 
(«Уралмаш»), лучшими ра
зыгрывающими признаны 
Света Трифонова (СДЮСШ 
№ 3) и Андрей Панаско

ОХРАНА ПРИРОДЫ
Проблемам защиты окружа

ющей среды и создания Сред
неуральского природного пар
ка был посвящен научно-тех
нический семинар, организо
ванный свердловским област
ным советом НТО, областным 
Домом техники, обкомом 
ВЛКСМ и областным советом 
Всероссийского общества ох
раны природы.

Участники семинара — мо
лодые ученые академических, 
научно - исследовательских и 
проектных институтов, вузов 
города, комсомольские работ
ники Ревды, Полевского и Ниж
них Серег совершили экскур
сии по территории будущего

К НОВЫМ РУБЕЖАМ
Позавчера, 6 июня, тру

женики передвижных меха
низированных колонн Сред
него Урала отметили свой 
праздник — День мелиора
тора. Во всех организациях 
объединения «Свердловск- 
мелиорация» прошли тор
жественные собрания, по
священные этой дате. Тру
женики мелиоративных под
разделений проанализирова
ли сделанное, наметили под
ступы к новым рубежам.

Накануне Дня мелиорато
ра торжественное собрание 
состоялось в концертном за

ВЕСЕЛОГО ЛЕТА, РЕБЯТА!
На днях в нашу область на 

летние каникулы спецрейсом 
«Ташкент—Свердловск» при
ехали более 100 узбекских ре
бят из районов, потерпевших 
землетрясение. Пионерские ла
геря Уралмашзавода «Солнеч
ный», Уралвагонзавода «Ря
бинушка», Северского трубно
го завода «Дружба» приветли

пчжба 

ОМСОМОЛЬСКНХ

овастеи

ПЛЕНУМ
Прошел третий пленум 

Кировского райкома комсо
мола Свердловска. На нем 
шел разговор о задачах 
первичных организаций по 
выполнению решений XXV 
съезда КПСС. В работе пле
нума приняли участие де
легат XXV съезда партии, 
кавалер ордена Ленина, ра
ботница объединения «Урал- 
обувь» Л. П. Корсукова, ве
тераны комсомола. Лидия 
Петровна расЬказала о ра
боте съезда, о своих впечат
лениях.

После обсуждения докла
да первого секретаря рай
кома комсомола А. Царего
родцева было принято по
становление «О задачах 
первичных комсомольских 
организаций по выполнению 
решений XXV съезда 
КПСС». В этом постановле
нии отмечается почин комсо
мольцев нескольких пред
приятий Свердловска, раз

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
0 созыве Верховного Совета РСФСР

Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет-
Созвать третью сессию Верховного Совета Российской Со

ветской Федеративной Социалистической Республики тевя- 
того созыва 8 июля 1976 года в гор. Москве.'

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
„ М. ЯСНОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР

Москва, 4 июня 1976 года.

(Нижняя Тура), лучшими 
защитниками стали Таня 
Тверитнева (Нижняя Тура) 
и Владимир Овцин (СДЮСШ 
№ 3) и лучшими центровы
ми признаны Оля Селивер
стова (Нижняя Тура) и Анд
рей Куваев (СДЮСШ № 3).

Как видите, в этом списке 
лишь представители двух 
коллективов.

Соревнования на приз 
обкома ВЛКСМ проводятся 
начиная с 1971 года. Уча
стниками этих соревнований 
были свердловчане Андрей 
Трубин, Владимир Зырянов, 
Андрей Старшинов — чле
ны сборной команды 
РСФСР среди школьников, 
Светлана Типикина из Ниж
ней Туры, Надежда Мохова 
(СДЮСШ № 3). Эльвира 
Солопова и Людмила Фо- 
сенко из Каменска-Ураль- 
ского. Все они пробуют в 
настоящее время силы в 
командах мастеров спорт
клуба «Уралмаш», высту

парка, познакомились с исто
рическими и природными ус
ловиями Среднеуральского 
нарка.

С докладами на семинаре 
выступили комсорг ЦК ВЛКСМ 
по Уральскому научному цент
ру АН СССР Н. Пичугина, ру
ководитель инициативной груп
пы по организации парка А. До
бров, старший инспектор по 
охране природы Ла.хемаасского 
национального парка в Эстонии 
Т. Рейнвальд, секретарь сек
ции охраняемых территорий 
Всероссийского общества охра
ны природы, научный сотруд
ник МГУ В. Чижова и другие.

ле Свердловской государст
венной филармонии.

Участников собрания по
здравил с праздником се
кретарь обкома КПСС Н. .VI. 
Дудкин. С докладом об ито
гах работы мелиораторов об
ласти в девятой пятилетке и 
задачах, поставленных XXV 
съездом на нынешнюю пяти
летку, выступил замести
тель председателя облис
полкома А. Н. Нестеров.

На торжественном собра
нии большой группе работ
ников ПМК были вручены 
Почетные грамоты.

во распахнули двери перед 
гостями.

В аэропорту Кольцово ребят 
встречали представители обл- 
совпрофа, обкома комсомола, 
старшие вожатые пионерских 
лагерей.

После короткой экскурсии 
по городу автобусы доставили 
ребят в пионерские лагеря.

вернувших соревнование под 
девизом: «Пятилетку — в 
четыре года».
ЗАСЕДАНИЕ ШТАБА '

Прошло первое заседание 
областного штаба «Комсо
мольского прожектора». На 
нем были рассмотрены воп
росы о руководстве Богдано- 
вичским городским штабом 
«КП» штабами фарфорового 
и огнеупорного заводов. Бы
ла также заслушана ин
формация о работе «прожек
тористов» Каменского райо
на в подготовке и проведе
нии весенне-полевых работ.

Работа Богдановичского 
городского штаба «КП» при
знана неудовлетворитель
ной. Обращено внимание 
бюро городского комитета 
комсомола на слабое руко
водство штабами заводов. 
Рекомендовано до 15 июня 
выработать план работы 
городского штаба, обратить 
внимание на учебу «про
жектористов» и повышение 
персональной ответственно
сти начальников штабов 
«КП» за проводимую ра
боту.

Областной штаб одобрил 
опыт дозорных Каменского 
района по подготовке и 
проведению весенне-полевых 
работ.

X. ПЕШКОВ.

пающих в первенстве СССР 
в высшей лиге, а большин
ство из этих ребят обра
тили на себя внимание 
именно на этих соревнова
ниях. Розыгрыш приза об
кома ВЛКСМ «Золотой 
мяч» помогает в становле
нии многих хороших игро
ков.

Вместе с тем, необходи
мо отметить, что в послед
них соревнованиях участ
вовало меньше команд, чем 
в предыдущих розыгрышах. 
Так, города Каменск-Ураль
ский и Нижний Тагил были 
представлены лишь коман
дами мальчиков. Не приня
ли участие в соревнованиях 
команды спортклуба
«Кедр», Сухого Лога, Кар- 
пинска, Первоуральска, 
Верхней Салды и многих 
других городов, среди уча
стников все годы не было 
ни одного представителя 
сельского района области.

В. СОЛОГУБ.
НА СНИМКАХ: команда 

ДЮСШ-3 приветствует 
команду баскетболисток нз 
г. Серова; атака.

Снимки Л. ДЫМОВА, ,
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ЗА СТРОКОЙ РЕШЕНИЙ СЪЕЗДА

МОЛОДАЯ ГВАРДИЯ ТРУДА

ЗА высокие достижения в труде и многолетнюю 
безупречную работу на одном предприятии на- 
,, градить орденом Трудовой Славы III степени

Сергеева Николая Анатольевича, сталевара первого мар
теновского цеха Нижнетагильского металлургического 
комбината».

(Из Указа Президиума Верховного Совета СССР).

СТАЛЬ НИКОЛАЯ СЕРГЕЕВА

«Основой подъема животноводства остаются корма, агротехники семеноводства 
Поэтому должны быть проведены крупные мероприятия люцерны также пока откры
ло повышению урожайности

(Из Отчетного доклада ЦК
кормовых культур».
партии XXV съезду КПСС)

— Может 
следственное,

быть, это на-

произнес Михаил
задумчиво
Намятое,—

пашня, работа на земле мне
как-то больше по душе, 
животноводство, скажем...

Солнечным утром мы 
дели на краю опытного 
ля. Старший сын в семье

особенно 
люцерны 
несет все 
ходимые

чем

си- 
по- 
ме-

ного

молодняка. 
в составе 
важнейшие, 

организму
аминокислоты...

ханизатора 
«Октябрь»

из колхоза
Байкаловского

района, Героя Социалистиче
ского Труда Александра Ки
рилловича Намятова, недав
ний выпускник Свердловско
го сельскохозяйственного ин
ститута, рассказывал о себе. 
Чем больше слушал его 1— 
убеждался, что как раз он-то. 
аспирант УралНИИСхозе, на
учный сотрудник отдела кор
мопроизводства, и вся буду-
щая работа 
ном своем 
всего стоит 
вотноводству.

его
смысле 
именно

изначаль- 
। ближе

к жи-
Крепко будет

Белок 
своем 
необ- 

живот-

тыи...
Есть 

мечта 
мой I 
церны,

> у Михаила Намятова
— заняться пробле- 

получения семян Лю- 
1, а также отработать

вопрос семеноводства «от и
до» местных условиях

Как о лучшем друге,
хайл мог
сказывать 
церны, о 
рактере»

бесконечно 
о достоинствах 
покладистом

возможностях 
урожая люцерны 
вии орошения.

Ми- 
рас- 
лю- 
«ха-

ее и об огромных
увеличения

при усло-

Под руководством I 
Романова, заведующего 
лом кормопроизводства 
ститута, в 1969—1973 
была поставлена серия

Г. А.
отде- 

। ин-
годах 

I опы-
тов выращивания люцерны 
на уральских полях. Так вот, 
урожайность ее оказалась 
значительно выше, чем почи
таемого всеми клевера. При 
двухукосном использовании

связана. 
...Их

семье 
братьев 
Виталий, 
сестра 
скольку

по крайней мере.

она дала около 
ров «зеленки» 
Кстати будет

300 центне- 
с гектара, 

сказать, что
шестеро.

Намятовых
детей

Михаил.
Пять

Юрий
Николай Федор и 

Галина Михаил, по- 
старший пеовым но

знакомился нелегким
меслом земледельца, хлебо- 
ооба. Выезжая в поле, отец 
часто брал его с собой А
как убоока уж непремен-
но зачислял помощником в 
штат своего семейного аг
регата Отцовскую школу 
земледелия по мере взрос
ления проходили другие сы
новья

— Я уже закончил инсти
тут. когда Юра поступал... 
Нынче вот и он окончил 
Пермский сельскохозяйствен-
ный Агроном экономист.
Веонулся в нашу родную Вя- 
зовку Его ведь от колхоза
и направляли учиться. Не

именно он, Геральд Арсенты
евич Романов, предложил
Намятову заняться этой те
мой и стал его научным ру
ководителем.

— Кроме высоких кормо-
вых качеств.
Михаил, 
5—6 j

— продолжал 
люцерна может

лет произрастать
пересева на одном поле

без 
да

еще при двухразовом укосе.
Она с успехом 
уральскую зиму, 
расположенным

переносит
Благодаря 

на корнях
клубеньковым бактериям, эта 
культура обогащает почву 
азотом, являясь лучшим 
предшественником для всех 
возделываемых культур.

На Всесоюзной научно -
практической 
посвященной 
мартовского

конференции, 
десятилетию 

(1965 г.) Пле-
нума ЦК КПСС, в частности 
отмечалось, что «интенсифи-

знаю, 
лия I 
только 
армии.

какие планы у Вита-
Из дома 

» - только 
Даже

пишут. что
кация 
вод ■

животноводства.
этой отрасли на

еше с ним. Страда...

вернулся из 
не виделся

Страсть к опытнической

мышленную основу в 
тельной степени 
ваются в настоящее 
нерешенностью ряда

пере- 
про- 

значи-
сдержи- 

время 
вопро-

работе у Михаила Намятова 
зародилась в вузовских ла
бораториях. На старших кур-
сах, особенно во 
тик в учхозе, 
опыты с озимой 
После института

время прак- 
закладывал 
пшеницей...

получил на-

сов 
Нужны 
нужны 
корма

кормопроизводства, 
не просто корма —

ве». Как 
мает по 
хайл?

высококачественные 
в нужном количест- 
специалист, что ду- 
этому вопросу Ми*

правление в Челябинскую ин-
спектуру по 
Но там в ।

сортоиспытанию.
качестве

ма сортоучастка 
поработать недолго

агроно- 
пришлось 

— при-

— В связи 
технологии 
кормов на

с переводом 
приготовления 
промышленную

основу люцерна может стать

звали в армию. Служил в 
Приморье. После демобили-
зации 
скую 
ботал

вернулся 
опытную 
научным

многолетними

на Челябин- 
станцию. Ра- 
сотрудником 
травами в

и, я верю, станет 
шим сырьем для 
кормопроизводства 
«АВМ», «АИСТов» 
машин как один 
ных компонентов

ценней- 
агрегатов

отделе семеноводства Два
года назад, в марте
Михаил Намятое был
лен в
УралНИИСхозе.

аспирантуру

1974-го, 
зачис- 

при

конвейера», 
прошлом, : 
опытном 
например, 
ли вдвое

Ведь

и других 
из важ- 

«зеленого 
даже в

засушливом году в 
хозяйстве «Исток», 
люцерны получи- 

больше, чем того
же клевера. Интерес к этой

— Меня 
«Агротехника 
люцерны».

увлекла тема
возделывания 

Исследованиями,

новой культуре 
цев год от 
Правда, пока в 
церне отведено

у земледель- 
года растет, 
области лю-

которые проводили 
ки нашего отдела, 
но, что в условиях 
Урала люцерна — 
перспективная 
культура. Большое 
во полноценного

сотрудни- 
установле- 
Среднего 
наиболее 

кормовая 
количест-

много 
гектаров.

места,
Почему

не 
4—5

так уж 
тысяч 

она не
идет широко? Первопричи
на — нет своих семян. В хо-

белка,

зяйствах сплошь 
сеют привозными,

рядом 
значит

торый 
роста и

так необходим
ко
дл я

развития животных,

не районированными, не при
способленными к нашим ус
ловиям семенами. Вопрос

ОН УШЕЛ
ДОБРОВОЛЬЦЕМ

УС 1941 года он служил матросом на сторожевом корабле 
«Молния». В октябре 1941 года группа электриков 
торых были Виктор Баталов. Петр Кулаков Александр саФР^. 
нов и другие, написали коллективное заявление с р 
направить их на фронт.

Виктор Баталов воевал В 
составе 3-го батальона 65-й от
дельной морской бригады Ка
рельского фронта. Был связ
ным. командиром отделения 
автоматчиков.

Первое боевое крещение он 
получил в декабре 1941 года 
в бою за освобождение ме
стечка Великая Губа. Стояли 
сильные морозы. Глубокий 
снег в лесах, минное поле и 
сильные огневые точки врага 
создали сложную боевую 
обстановку.

Батальон ночью, прямо из 
вагонов, форсированным мар
шем вышел на исходный ру
беж. Люди устали от длитель
ного ночного перехода, а до 
наступления рассвета должны 
были пойти в наступление и 
освободить Великую Губу, вы
бить противника, который уг
рожал перерезать железную 
дорогу, соединяющую Мур
манск и Вологду.

Бой был кровопролитный, 
моряки проявили массовый 
героизм и отвагу. Поставлен
ную задачу батальон выпол
нил. но понес значительные 
потери. Был тяжело ранен и 
командир батальона подпол
ковник Антонян, которого Ба
талов вместе с Николаем 
Одинцовым вынесли с поля 
боя.

Затем бригада продолжи
тельное время вела оборони
тельные бои в районе станций 
Масельская и Медвежья Го- 

, ра. Многие моряки-пехотинцы 
отдали свою жизнь за осво
бождение этих населенных 

1 пунктов. Среди них уральцы —

Среднего Упала. Это в пер
спективе. Сейчас он ставит 
полевые опыты по «получе
нию высоких урожаев зеле
ной массы люцерны». Вари
антов или, вернее, задач мо
лодой ученый поставил пе
ред собой несколько. Воз
делывание люцерны на по-
ливе и без 
го орошения, 
сева», поиск 
норм высева

дополнительно- 
способы «под

оптимальных 
и отбор менее

«угнетаемои» покровной куль
туры.

Стержневая мысль вкратце 
такова. Есть два способа по
сева люцерны. Сеют беспок- 
ровно и под покров какой-ли
бо зерновой культуры. Сразу

...Подали состав с шихтой. 
Николай нажал рычажок на 
пульте управления печью. Под
нялась крышка завалочного ок
на, и рабочая площадка озари
лась багровым пламенем. Мощ
ный хобот завалочной машины 
подхватил мульду с металличе
ским ломом и плавно опустил 
ее в огнедышащее чрево мар
тена. Брызнул фейерверк искр. 
Прикрыв рукой лицо от слепя
щего света, Николай следил за 
завалкой. Он был доволен: ра
бота шла с опережением гра
фика. Потом эти сэкономлен
ные минуты обернутся тоннами 
сверхпланового металла.

Нелегкая у сталевара работа. 
Тут и многоградусная жара, и 
сквозняки, гуляющие по цеху. 
Притом поворачиваться надо 
быстро, опаздывать нельзя. Ес
ли, образно говоря, электриче
ство — нервы индустрии, то ме
талл— ее хлеб. Тут не схалту
ришь — кому ж плохой хлеб 
нужен.

— Может, когда и дойдет до 
такого: сталеваров не будет — 
автоматы придумают, роботов 
хитроумных. Техника вон как 
вперед шагает. Но это в буду
щем, а пока только успевай — 
двигайся,— таково мнение Сер
геева о сталеварском деле.

Сам он соприкоснулся с ним 
более десяти лет назад. Что это
такое, 
тогда

Николай 
смутно. В

уральском поселке,

представлял 
маленьком
где жили

Сергеевы, металлургических 
предприятий не было. На 
НТМК работал дядя Николая. 
Он-то и посоветовал ему после 
окончания школы:
'— Давай, Никола, к нам на 

комбинат. Не пожалеешь.
Так Коля поступил в ГПТУ 
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развеяли малость первоначаль
ное представление. Хотя силой 
и сноровкой природа Николая 
не обидела, сперва приходи
лось тяжеловато. Сегодня Сер
геев, вспоминая то время, ус
мехается: «Зелен был, много
го не понимал». Через трудно
сти, через неудачи и успехи по
стиг он: нелегка сталеварская 
работа, но красива, она созда
на для сильных людей. А 
главное, поверил, что он, Ни
колай Сергеев, для этой рабо
ты годится.

Когда подошло время идти 
в армию, он уже знал, что 
снова вернется в родной цех. 
Так и обещал товарищам по 
работе. И слово свое сдер-
жал. В 1970 году вернулся
Сергеев к мартену. Первое 
время ходил в подручных, а
потом как-то незаметно

училище — в группу подручных подменять сталеваров.
сталеваров. Будущая работа 
рисовалась ему романтично: он

стал 
Нет,

Николай не думал тогда о 
карьере. Он просто работал.властелин огненной стихии.

Будни —уже во время произ- Честно и кропотливо. И учил-
водственной практики в цехе — ся у других. Учился тому,

как дело любимое лучше осво
ить. Чувствовал, нужен его 
труд цеху, людям нужен. И 
они заметили, каков человек 
Николай Сергеев. В июне 
прошлого года проходили вы
боры в местные Советы депу
татов трудящихся, и метал
лурги НТМК своим предста
вителе« в Тагилстроевский 
районный Совет единодушно 
избрали Сергеева.

А недавно в жизни Нико
лая произошло еще одно зна
менательное событие. Он стал 
кандидатом в члены КПСС.

...Поначалу, когда его на
значили сталеваром, он сом
невался: справлюсь ли? Вот 
тогда и подал Николаю руку 
помощи его учитель сталевар 
В. Ф. Соловьев:

— Не бойся, Коля, помо
жем.

Печи их оказались рядом, 
работают они в одной смене. 
Нет-нет да и забежит Валерий 
Федорович на двенадцатую, 
будто невзначай поинтересует
ся, как идут дела у Николая, 
поможет где словом, где де
лом.

оговоримся.
ва 
жая

люцерна
что в год посе- 

не дает уро-
«обеспечивает» себя

мощной корневой системой 
и начинает куститься. И в 
этой связи первый, беспок
ровный способ не экономи
чен. Ведь пашня по сути де
ла целый год «прогуливает».

Подпокровный способ бо
лее интересен и выгоден тем,
что год посева
получают 
культуры 
или овса), 
церне во 
каких 
«травм».

урожай
люцерны 

покровной
(пшеницы, ячменя 
не причиняя лю- 

время уборки ни- 
производственных

Можно подумать, будто
наш < 
мается

отдел только 
। люцерной, -

извиняясь за свое

и зани- 
— словно 
пристрас-

тие, сказал Михаил Намя
тое. — Ведь мы комплексно 
изучаем перевод производ
ства кормов на промышлен
ную основу. Лаборатория, в 
которую я вхожу, исследует
возделывание 
трав. Другими
даем сырье 
боратории

многолетних 
। словами, мы 
Сотрудники на

технологии
мов 
ши

принимают какие-то
кор- 

। на-
рекомендации и зани-

маются уже разработкой воп-
росов приготовления 
мов. и по форме,
содержанию i 
ществ могут 
«конструкции» 
брикеты. Тут 
ются отделы

питательных
быть

кор- 
и по 

: ве-

уж

разные 
гранулы, 

подключа-
животноводст- 
сказать, что 
комплексное

ва... Я хочу 
только такое 
изучение, в частности про-
бпемы ведения кормопроиз
водства на промышленной 
основе, может принести мак
симальную пользу от наших
рекомендации 
венникам...

производст-

Беседа наша по-прежнему
проходит I 
поля. И я 
убеждаюсь

на краю опытного 
в который раз 
в правильности

слов Михаила: любовь к зем
ле, весенний непокой у него,
точно, наследственные. Но
убеждаюсь я и в мысли сво
ей о том, что земледельче
ская работа Намятова самым 
тесным образом, неразрывно 
будет связана с животновод-
ством. Свидетельством
его опытническая

тому 
работа,

без которой он себя не 
мыслит.

Сергеев работал с наслаж
дением. Ему не в тягость было 
мотаться по рабочей площад
ке, озаряемой ослепительны
ми вспышками, в жесткой про
дымленной робе. В бригаде не 
привыкли бездельничать, каж
дой минутой дорожат. За эти 
недолгие три года самостоя
тельной работы Николай на
учился каким-то особым чуть, 
ем «понимать» металл. У печи 
он — творец. Так, постепенно, 
стал Сергеев хозяином в этом 
огненном грохочущем мире.

.„Смена шла своим чередом. 
Николай руководил работой 
подручных, скачивал шлак и 
все время мысленно пытался 
заглянуть вперед: как-то пове
дет себя плавка в конце. За 
годы работы он сварил их не 
одну сотню, но не помнит, что
бы они были похожи. Каждый 
раз испытывает то волнение, 
которое испытал перед первой 
плавкой.

Печь басовито вела свою 
бесконечную песню, багровые 
искры вихрились в замысло
ватом танце, кипела, клокота
ла, вздымалась бурунами в 
ванне сталь. Пройдут дни, не
дели, и взметнется она ввысь 
металлоконструкциями, ляжет

на землю рельсами, по кото
рым помчатся составы.

Молод Николай, но «недо
статок» этот с лихвой окупает
ся тягой к новому, передово
му, соединенной с редким тру
долюбием. В текущем году он 
выдал со своей бригадой до
полнительно к плану уже поч
ти 500 тонн высококачествен
ной стали, сварив при этом 
58 процентов всех плавок ско
ростным методом.

Когда задают Сергееву тра
диционный вопрос: за счет че
го достигнут успех, он отве
чает:

— Помогают опыт, знания 
и, пожалуй, главное — взаимо
понимание и дружба в брига
де. Легко у мартена трудить
ся, если слаженно работают 
не только сталевары, но и 
шихтовщики, разливщики, 
транспортники, словом, все, 
кто прямо или косвенно реша
ет успех нашего дела.

...Плавка подходила к кон
цу. Даже не дожидаясь дан
ных лабораторного анализа, 
Сергеев мог сказать, что сталь 
сварена отличная — он видел 
это по ее цвету, по отблескам 
в завалочном окне и по мно
жеству других примет, уло
вить которые может только 
опытный глаз. Николай мах
нул рукой подручным: «Нач
нем выпуск!».

Заглох, словно растаял, звук 
удара ломика по летке. Брыз
нули крупные прозрачно-белые 
искры. Такие же лениво под
нимались из сталеразливочно
го ковша, куда с шумом и гро
хотом спадала огненно-белая 
лента расплавленного метал
ла. Шла сверхплановая сталь...

Г. ШУПЛЕЦОВ, 
корреспондент много

тиражной газеты 
«Тагильский 
металлург».

НА СНИМКЕ: сталевар 
мартеновского цеха № 1 
НТМК Николай Сергеев.

Снимок Б. РОВОВЫХ, 
бригадира слесарей 
мартеновского цеха 
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КЕМ БЫТЬ!

КОГ^ РАБОТА- РАДОСТЬ
«Дорогая редакция! Пишут 

вам сестры Валя и Оля. Мы 
хотим получить профессию 
закройщика и знаем, что та
кое училище есть в Сверд
ловске. Только вот адреса не 
знаем. Мы регулярно читаем 
вашу газету и на ее страницах 
прочитали рассказы о многих 
профессиях. Этим вы очень 
помогаете нам, перед кем 
стоит вопрос выбора профес
сии.

Расскажите, пожалуйста, об 
училище, где мы можем полу
чить специальность закрой
щика.

Логиновы Валя и Оля. 
Новая Ляля».

С этой же просьбой обрати
лись в редакцию Наташа Уха- 
рева из Полевского. Вера Лу- 
чева из Свердловска, Рита 
Браунгоф из Кушвы.

Оля Орлова после восьми
летки окончила ГПТУ № 5 
(Свердловск, пер. Красный. 3) 
и вот уже второй год работает 
в четвертом цехе фабрики 
«Одежда».

— Когда-то я мечтала стать 
воспитательницей,— рассказы
вает Оля,— но еше очень нра

вилось шить. Любовь к этому 
делу, как говорит мама, у ме
ня «в крови». С самого детст
ва я выкраивала, придумыва
ла новые модели одежды для 
своих кукол, наряжала их. 
А с двенадцати лет начала 
шить себе платья. Нередко не 
все получалось, но я набира
лась терпения и снова кроила, 
сметывала. Подумав, я все-та- 
ки решила стать швеей. Выбор 
был сделан: я пошла учиться 
в ГПТУ № 5. Вот уже год 
работаю на фабрике, но очень 
часто вспоминаю те два года 
учебы в училище. Честно го
воря, в школе я училась не 
блестяще, а в училище во мне 
проснулся интерес к своей бу
дущей профессии, и окончила 
я учебу с отличием.

Среди молодежи, я знаю, 
существует мнение, что в ПТУ 
идут неудачники, не поступив
шие в вузы, и те, кому без
различно, где учиться: лишь

бы куда-нибудь пристроиться. 
Меня возмущает такое пред
ставление об училище. В на
шей группе, например, почти 
все девочки окончили вечер
нюю среднюю школу, они мно
го читают, любят классическую 
музыку, живопись. Не обяза
тельно ведь всем идти в инсти
туты.

Как попала на фабрику? По 
распределению. Мне сразу по
нравилась творческая атмосфе
ра, которая дарит в цехе. Мы 
работаем над верхней женской 
одеждой. Я принимаю готовую 
продукцию, и если замечу 
брак — иду к девочкам, пока
зываю, советую, как лучше 
исправить дефект. Все вместе 
мы боремся за то, чтобы все 
веши получались «с иголочки», 
чтобы наши свердловчанки, да 
и не только они, были одеты 
нарядно и модно.

Не секрет, что некоторые 
изделия нашей фабрики подол

гу залеживаются на прилавках 
магазинов, не привлекая вни
мания покупательниц. Мы 
очень часто и много спорим об 
этом, делаем предложения 
цеху, который разрабатывает 
новые модели.

Да, немало еще у нас забот. 
В нашем цехе много девушек, 
вчерашних выпускниц училиш, 
и не все они справляются со 
своими обязанностями. Прихо
дится наставлять, показывать. 
Часто, еще в школе, слышала 
упреки девчонок: вечно тебе 
больше всех надо, встреваешь 
везде... А я просто не могу 
пройти мимо несправедливо
сти, плохого отношения к де
лу, потому что работу свою 
очень люблю и ни на минуту 
не сомневаюсь в правильности 
сделанного выбора. Каждой 
девушке надо уметь шить. 
Я шью своим родным, подру
гам и стараюсь сделать так, 
чтобы на свою работу было 
приятно посмотреть.

Я нахожу радость в моей 
любимой, кропотливой, но та
кой необходимой людям ра
боте..

Л. КУРИНАЯ.

новости
ШКОЛА, ТЕХНИКУМ, ВУЗ

товарищи Баталова Кулаков. 
Петров, Одинцов.

В феврале 1943 года в бое
вой обстановке Баталов всту
пил в ряды Коммунистической 
партии.

В 1944 году офицер Баталов 
был направлен во вторую воз
душную армию на Сандомир- 
скин плацдарм 1-го Украин
ского фронта. Отсюда с боями 
он дошел до Берлина и Праги.

День Победы он встретил 
в Берлине. С группой офице
ров своей части Виктор Анто
нович был в рейхстаге и ос
колком снаряда на стене вести
бюля написал: «От Владиво
стока до Берлина. Баталов».

Баталов после службы на 
флоте снова вернулся в свой 
родной город Свердловск и по
шел работать на железную до
рогу, где был назначен на
чальником холодильного поез
да. За 15 лет работы началь
ником поезда Баталов со своей 
бригадой проехал по железным 
дорогам Советского Союза бо
лее одного миллиона километ
ров и перевез десятки тысяч 
тонн продуктов для населения 
городов Советского Союза. Он 
много раз водил поезда с гру
зом и за границу, в социали
стические страны: Польшу, Че
хословакию. Венгрию. Румы
нию. Монголию и другие 
страны.

Сейчас офицер запаса, ком
мунист В. А. Баталов пере
шел работать в депо брига
диром дорожного эксперимен
тального цеха вагонной служ
бы Свердловской железной до
роги. И здесь Виктор Антоно

В. ЮРОВСКИХ, 
студент УрГУ.

вич Баталов со своей брига
дой впереди — взятые социали
стические обязательства вы
полняет.

Он хороший общественник, 
проводит большую воспита
тельную работу в своем кол
лективе, среди молодежи.

Виктор Антонович принад
лежит к тому беспокойному 
племени людей, которым до 
всего есть дело. Товарищи по 
работе и ветераны войны идут 
к нему за советом и по
мощью. Ветераны войны из 
клуба морской пехоты избрали 
Баталова председателем бы
товой комиссии.

.Баталов служит примером 
для молодежи и товарищей по 
работе. Виктор Антонович 
принимает активное участие в 
общественной жизни, он всегда 
живет интересами коллектива. 
Именно так понимает свой об
щественный долг ветеран вой
ны Баталов, ныне бригадир 
дорожного экспериментального 
цеха вагонной службы Сверд
ловской железной дороги.

И. ШАПОВАЛОВ, 
подполковник запаса, 

член областного совета 
ветеранов морской пехоты.

На снимке: Виктор Бата
лов. Снимок сделан в фев
рале 1943 года, в те дни. 
когда Виктор Антонович 
стал коммунистом.

«ПРЕПОНЫ
НА ПУТИ В

Партийное бюро Институ
та геофизики УНЦ АН 
СССР рассмотрело коррес
понденцию Г. Федоровой 
«Препоны на пути в науку», 
опубликованную в газете 
«На смену!» 27 апреля 
1976 года.

Партийное бюро признало 
эту корреспонденцию пра
вильной и своевременной. 
Вопрос, поднятый газетой, 
очень важен для развития 
геофизической науки на 
Урале и работы Института 
геофизики. В корреспонден
ции правильно отмечается, 
что в институте велик сред
ний возраст кандидатов и 
докторов наук, велик срок

НАУКУ»
подготовки кандидатских 
диссертаций, план приема в 
аспирантуру за 9-ю пятилет
ку выполнен всего на 50 
проц. Бюро Свердловского 
обкома КПСС в своем по
становлении от 23 декабря 
1975 года отметило, что в 
использовании кадров в Ин
ституте геофизики не обес
печивается правильное со
четание ученых старшего 
поколения и научной моло- 
дежи.

В 1976 году партийная и 
комсомольская организации 
совместно с дирекцией осу
ществили ряд мероприятий: 
на ученом совете обсуждены 
вопросы подготовки кадров,

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •

в решении совета намечены 
конкретные меры для ис
правления сложившегося по
ложения, в мае создан совет 
молодых ученых (председа
тель — кандидат наук Хачай 
Ю. В.), в генеральных дого
ворах о сотрудничестве в де
сятой пятилетке с Ураль
ским, Оренбургским и Баш
кирским территориальными 

геологическими управления
ми и с Полярно-Ураль
ским производственным гео

логоразведочным объедине
нием, которые уже заклю
чены или готовятся к за
ключению, предусмотрены 
пункты о содействии Инсти
тута геофизики подготов
ке высококвалифицирован
ных научных кадров для 
производства, в первую оче
редь — через заочную ас
пирантуру.

В своей деятельности в 
десятой пятилетке партий
ная организация будет уде
лять вопросу подготовки 
кадров в институте особое 
внимание.

Э. ЛОБОВ, 
секретарь партбюро 

Института геофизики
УНЦ АН СССР, 

кандидат наук.
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Недавно а железнодорож
ной школе № 2 Свердловска 
состоялась встреча выпускни
ков 1955/56 учебного года.

Как и 20 лет назад, пеоед 
ними — их классный руково
дитель П. В. Горбачев, сейчас 
он работает директором шко
лы. На встречу приехали за
меститель главного механика 
транспортного цеха КамАЗа 
Г. Н. Жуков, руководитель 
группы конструкторского бю
ро одного из машинострои
тельных заводов Симферопо
ля А. А. Апостолов, заведую
щий кафедрой Владимирско
го политехнического институ
та В. П. Устюжанинов, стар
ший инженер энергоучастка 
Свердловской железной доро
ги Л. Д. Старченко.

Школа дала им знания, пу
тевку в жизнь. Школа сдру
жила их. Ведь только люди 
связанные действительно
прочными узами, могли про
нести через всю жизнь друж
бу и осуществить обещанное— 
встретиться через 20 пет!

Сколько тепла, радости бы
ло на этой встрече!

СМЕЛЫЕ,
ЛОВКИЕ,

ИНТЕРВЬЮ С ПИСЬМОМ В РУКАХ

БИБЛИОТЕКА ИЗ... УТИЛЯ
Подходит к концу второй 

этап эксперимента, получив
шего условное название «Ма
кулатура». Тысячи свердлов
чан приняли в ;нем участие. И 
в ходе эксперимента, и сейчас 
редакция получает немало 
писем от его участников. Се
годня на вопросы читателей 
«На смену!» отвечает управ
ляющий трестом «Средурал- 
вторсырье» Г. И. Шмаков.

— Геннадий Ильич, как из
вестно, срок эксперимента ис
текает 1 июля. Но вот о чем 
пишет свердловчанка Е. П. 
Саломеина: «Я сдала 50 кило
граммов маиулатуры. С по
мощью талонов приобрела 
книги, которые мне давно хо
телось иметь в своей библио
теке: «Избранное» С. Есенина 
и «Новеллы» С. Цвейга. Ос
тался у меня еще один талон 
на 10 килограммов сданной 
маиулатуры. Заходила я в 

ближайший приемный пункт 
спросить: могу ли я досдать 
макулатуру до необходимых 
двадцати килограммов? Но мне 
ответили, что расчетных тало
нов нет.„»

— Сейчас они есть. На днях 
мы привезли этих расчетных 
талонов на 480 тонн макула
туры. Так что все желающие 
могут с помощью своих раз
менных талонов получить 
расчетные.

— А сколько всего макула
туры сдали свердловчане?

.— За два этапа экспери
мента — 10 тысяч тонн. Меж
ду прочим, из одной тонны 
бумажного утиля можно полу
чить 750 килограммов новой 
бумаги. А теперь посчитайте, 
сколько книг и каким тира
жом можно издать на этой 
бумаге. Целая библиотека по
лучится.

— «Успехи, достигнутые в 
ходе эксперимента, могли 
быть, наверное, еще больше.— 
пишет наш читатель Т. И. Ре
барок, — если бы заготови
тельных пунктов было поболь
ше, а заготовители каи-то 
приблизились к своим клиен
там. В тридцатых годах заго
товители сами ездили по дво

рам. Почему бы не возобно
вить это доброе дело?»

— С начала эксперимента 
мы открыли 4 новых прием
ных пункта. Появилась и ут
вердила себя и такая форма 
обслуживания, как передвиж
ные автолавки. Об удобстве 
их говорить не приходится. Не 
реже двух раз в месяц все 
заготовители выезжают непо
средственно в жилые масси
вы. Но, как вы сами пони
маете, районы у нас большие 
и частота их посещений не 
может быть достаточной — 
штат-то заготовителей неве
лик. Заготовку макулатуры и 
прочего могли бы вести, на
пример, дворники или другие 
нештатные заготовители. Но 
вот вопрос: где они будут 
хранить утиль? Помещений-то 
таких в домах не предусмот
рено. Однако планирование 
их во вновь строящихся до
мах — дело самого ближай
шего будущего.

— Геннадий Ильич, еще во
прос, который волнует всех 
участников эксперимента. Ка
кие издания можно будет 
приобрести по талонам? Мож
но ли ждать поступления но
вых книг?

— Здесь положение скла-
дывается такое: если даже 
книжные магазины продадут 
все имеющиеся у них издания, 
в том числе не пользующиеся 
популярностью из-за своего 
невзрачного оформления 
сказки X. К. Андерсена, то у 
свердловчан все равно оста
нется на руках часть неис
пользованных талонов. Трест 
обратился в «Союзглаввтор- 
сырье» с просьбой ходатайст
вовать перед Госкомиздатом 
о выделении необходимого 
количества книг. Помочь в 
создавшемся положении мог
ли бы и работники областного 
книготорга, пустив в продажу 
по талонам книги, пользую
щиеся повышенным спросом 
Со своей стороны мы поста
раемся сделать все, чтобы 
удовлетворить претензии 
участников эксперимента.

Интервью брала 
П. ОЛИНА.

СИЛЬНЫЕ
В техникумах нашей обла

сти проходят массовые состя
зания по легкой атлетике, пла
ванию. стрельбе, многоборью 
комплекса ГТО. Наилучших 
результатов добились учащиеся 
Асбестовского горного техни
кума и Красноуфимского сов
хоза-техникума.

В Красноуфимском совхозе- 
техникуме только за послед
ний год подготовлено 4 кан
дидата в мастера спорта. 
15 перворазрядников, 349 
спортсменов массовых разря
дов, 112 общественных трене
ров.

ГОТОВИМСЯ
К ВСТРЕЧЕ
В вузах Свердловска ведет

ся подготовка к встрече с 
польскими студентами, которая 
состоится в июле в междуна
родном молодежном лагере 
«Волга». На встречу поедут 
лучшие из лучших, отличники 
учебы комсомольские активи
сты. общественники. В составе 
делегации — клуб политической 
песни Свердловского педагоги
ческого института «Баллада» 
Готовясь к этой встрече, «Бал
лада» работает над новой кон
цертной программой.
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• НЬЮ-ЙОРК. Амери
канская реакция совершила 
новое преступление. Вчера 
была взорвана бомба у зда
ния постоянного представи
тельства Кубы при ООН. 
Зданию нанесен значитель
ный ущерб. По счастливой 
случайности человеческих 
жертв нет. Полиции, как и 

.не раз в прошлом в подоб
ных обстоятельствах, задер
жать преступников «не уда
лось».
• ТОКИО. Профсоюзы 

Японии начали подготовку 
к проведению осенних вы
ступлений трудящихся стра
ны в борьбе за жизненные 
права. На состоявшемся 
совместном заседании руко

водства совета связи неза
висимых профсоюзов и но
вого конгресса производст
венных профсоюзов было 
принято решение присту
пить к организации едино
го фронта осенней борьбы.

О ЛОНДОН. Новая вол
на убийств и насилия про
катилась по городам Оль
стера в конце минувшей не
дели. Девять человек погиб
ли в субботу в результате 
террористических акций, де
сятки ранены.

Вспышка террора совпа
ла по времени с воинствен
ными заявлениями лидеров 
крайне правых протестант
ских партий, выступивших 
против всяких уступок угне
тенному католическому 
меньшинству провинции. 
Эти деятели призвали полу
военные протестантские ор
ганизации начать круглосу

точное «патрулирование» 
улиц городов и сел Ольсте
ра с целью «наведения по
рядка».
• ВАШИНГТОН. Меж

дународный валютный фонд 
в очередной раз продемонст
рировал свою поддержку 
антинародной чилийской 
хунты. Игнорируя мировое 
общественное мнение, МВФ 
предоставил фашистскому 
режиму Пиночета новый 
заем в размере 90 млн. дол
ларов для «компенсации» 
сокращения объема чилий
ского экспорта.

Как отмечает печать, ре
шение МВФ является пря
мым результатом курса за
падных стран, и прежде все
го США, на оказание все
мерной помощи диктатор
скому режиму Чили, кото
рый поставил экономику 
страны на грань банкрот
ства.

(ТАСС, 7 нюня). В связи с созданием международного хозяйственного объединения «Интератомэнер- 
го», куда вошли восемь государств стран — членов СЭВ и Югославия, Крупнейшее про
мышленное предприятие Чехословакии — комбинат «Шкода» в городе Пльзене — стало спе
циализироваться в производстве ядерных реакторов, а также турбин и генераторов 
мощностью 220 тысяч киловатт. Новая продукц л «Шкоды» пойдет в Советский Союз и дру
гие социалистические страны, где при советском техническом содействии сооружаются 
атомные электростанции.

НА СНИМКЕ: деталь атомного реактора отправляется на специальных платформах для 
дальнейшей обработки. Снимок НТК—АПН.

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ

ВСЕ в порядке, бабушка. 
С папой все о'кэй. Но 
он так занят, что не 

может подойти к ... микро
фону ...

Девочка говорит дрожащим 
голосом, радио разносит его 
по всем континентам. «Папа 
занят» расшифровывается так: 
знаменитый английский физик 
сэр Уильям Уэстпейк. специа
лист в области ядерного ору
жия. захвачен террористами. 
Захвачен вместе с кораблем 
«Мэллард». перевозящим 
ядерные боеголовки с базы 
подводных лодок Фэслейн в 
Портсмут. Террористы, естест
венно. действуют по инструк
циям. идущим из-за границы 
от «красных».

СВОЯ
БОМБА

А была ли девочка? Не бы
ло девочки. Не было бабуш
ки. Не существует и знамени
тый ядерщик Уэстпейк. Бое
головки. правда. имеются и 
скоро на них появится новое 
клеймо: «Сделано в Вепико- 
боитании». Радиовопль же 
придуман Чэпменом Пинче
ром. изготовившим нечто 
вроде фантастической пове
сти с прескверным прогнозом 
для Англии: экономика еще 
более пошатнулась иностран
ные разведчики вконец об
наглели. и к тому же премь
ер - министром становится 
женщина по имени Маогарет 
Флетчео.

Пинчер, перемешав реаль
ность и ложь, вновь плеснул 
на англичан страхом «красной 
опасности», подменив ею опа
сность подлинную.

Дело в том. что обыкно
венные — старомодные — 
самодельные бомбы взрыва
ются в Лондоне чуть ли не 
через дены В метро. на 
вокзалах железной дороги. 
Ночами «адские машины» су
ют пол автомобили. а днем 
бросают в окна ресторанов. 
И уже никого не удивляет 
объявление у входа в пивную: 
«Извините, мы проверим со
держимое вашего портфеля».

Но не будет удивительным, 
предупреждает пресса, если 
в ход пойдет и атомная бом
ба. Ведь ее можно украсть. 
Пусть не сразу, не целиком, 
без хвостового оперения, 
пусть частями. но украсть. 
Или купить. Газеты перепе

чатали появившуюся в лон
донском «Полицейском жур
нале» статью американского 
эксперта д-ра Джона Вольфа 
о том, что «политические ак
тивисты и террористы в со
стоянии изготовить двухме- 
гатонную бомбу — примерно 
в сто раз более мощную, чем 
та, которая разрушила Хиро
симу. Обойдется это всего 
лишь в десять тысяч фунтов 
стерлингов». Ведущие физики, 
говорится там же, пришли к 
выводу, что, похитив 20 фун
тов плутония и зная техноло
гию производства, террористы 
в состоянии сделать бомбу.

Не впервые звучат подоб
ные предостережения и в 
США, и в Западной Европе. 
Они не так уж беспочвенны 
и основываются на том, 
что при нынешних методах 
налетов и ограблений нельзя 
считать невозможным и похи
щение ядерной бомбы или 
материала для ее изготовле
ния.

Но есть ли что украсть у 
англичан? Есть, а будет еще 
больше. Кстати, предостере
жения американского экспер- , 
та воспринимаются сейчас 
как профилактические советы. 
Они появились в печати через 
несколько дней после того, 
как министерство обороны 
объявило: отныне мы сами 
будем производить ядерное 
оружие.

Объяснение этому шагу 
дается такое: до сих пор 
Англия зависела от поставок 
из США сверхтяжелого водо
рода, наиболее важного чиг- 
ридиента водородных бомб 
и боеголовок. Ныне же на
ступает эра полной независи- . 
мости Британии «в производ
стве и контроле ядерного 
оружия».

С резкой критикой мини
стерства обороны выступила 
влиятельная группа левых лей
бористов. Не только не сле
дует увеличивать затраты на 
ядерное оружие, считают они, 
чо необходимо сократить 
и нынешние. Новый завод, 
где будут выпускаться бри
танские бомбы, обойдется в 
миллионы фунтов стерлингов.

В то время, когда Пинчер, 
«самый осведомленный в во
енных делах» журналист, кри
чит об опасностях мифиче
ских, министерство обороны 
предпринимает вполне реаль
ный и действительно опасный 
шаг на пути гонки вооруже
ний. Все логично и даже зна
комо. Еще в эпоху дредно
утов прикрытие маневров 
происходило с помощью ды
мовой завесы.

Э. ЧЕПОРОВ, 
соб. корр. АПН.

Лондон.

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

«ЭЛЕКТРИЧЕСКАЯ
С Юрием Выговским, глав

ным инженером Винницкого 
областного предприятия элек
трических сетей, мы летим на 
Вертолете над высоковольт
ной линией, уходящей в Венг
рию. Такие облеты соверша
ются регулярно. Внизу зеле
неют поля и леса, холмы че
редуются с долинами, реки и 
дороги узелками завязывают
ся у городов и сел. А колон
на ажурных мачт, будто не 
замечая препятствий, шагает 
на запад. Это и есть знамени
тая ЛЭП-750. одна из круп
нейших строек в странах 
СЭВ.

На обратном пути вертолет 
приземляется у Винницкой 
подстанции. Начальник под
станции Леонид Кирин рас
сказывает о своем «хозяйст
ве». Сюда по линиям напря
жением 330 киловольт пода
ется электричество с ГРЭС 
области, а по сверхвысоко
вольтным идет энергия из

Донбасса. На Винницкой под
станции эти потоки соединя
ются, обретают единое напря
жение и вливаются в новую 
магистраль. Сначала подстан
ция строилась для местных 
нужд, а в прошлом году в 
соответствии с многосторон
ним соглашением о строи
тельстве международной 
ЛЭП, рассчитанной на 750 
киловольт, здесь было смон
тировано более мощное рас
пределительное устройство.

Чем вызвана необходимость 
сооружения линии сверхвысо
кого напряжения? Ведь уже 
более двенадцати лет успеш
но функционирует созданная 
по рекомендации СЭВ объеди
ненная энергосистема «Мир», 
в которую входят энергетиче
ские системы Болгарии, Венг
рии, ГДР, Польши, Румынии, 
западных районов Украины и 
Чехословакии. Из-за разницы 
во времени «пики» потребле
ния энергии в этих странах не

РЕКА»
совпадают, и это позволяет 
участникам объединения 
«Мир» маневрировать своими 
электрическими мощностями. 
Однако потребность социали
стических стран в электроэнер
гии растет стремительно. 
Именно поэтому в 1974 году 
СЭВ принял решение о созда
нии Единой энергосистемы ев
ропейских государств — чле
нов Совета на базе ОЭС 
«Мир» и Единой энергосисте
мы СССР. Первым шагом в 
этом направлении и стало 
создание трассы Винница — 
Альбертирша.

Непосредственно линию со
оружают Советский Союз и 
Венгрия, а Болгария, ГДР, 
Польша, Чехословакия, участ
вуют в стройке поставками 
оборудования. О том, что она 
даст, например, Венгрии, мне 
рассказал Ласло Радецки, 
секретарь комитета ВСРП по
селка Альбертирша, в котором

я побывал еще до поездки в 
Винницу.

— У нас все интересуются 
этой стройкой и понимают се 
значение для нашей стра
ны,— сказал Л. Радецки. — 
Линия позволит Венгрии уве
личить импорт электроэнер
гии из Советского Союза с 
4,2 миллиарда до 7,5 милли
арда киловатт-часов в год.

ЛЭП войдет в строй в 1978 
году. На советской террито
рии ее длина почти 600 кило
метров. Опа проходит по шес
ти областям Украины, пересе
кая реки, железные и шоссей
ные дороги, огибая города и 
села. Самый сложный учас
ток магистрали — в Карпатах, 
где она поднимается на 
500—1100 метров над уровнем 
моря. Венгерский участок 
длиной 270 километров идет 
по равнине, если взглянуть на 
карту — как раз вдоль желез
ной дорога на Будапешт.

После ввода ЛЭП в дей
ствие возникнет одна из круп
нейших в мире энергосистем, 
располагающая мощностью 
примерно 160 миллионов ки- 
товатт.

Ю. ГОНЧАРУК, 
корр. АПН.

Идет фестиваль

льются
МЕЛОДИИ «РУССОВ»

...Затемненный пустой 
зал, только сцена ярко осве
щена. Поло-вину ее занимает 
рояль. Здесь настраивают 
инструменты музыканты — 
молодые ребята. Мы на оче
редной репетиции вокально- 
инструментального ансамбля 
«Руссы» Свердловского гор
ного института. За послед
ние месяцы таких репети
ций было много, очень мно
го — преподаватели даже 
стали поглядывать на участ
ников ансамбля несколько 
недружелюбно. Но в резуль
тате упорного труда (а как 
считают сами ребята, не 
только в учебе, но и в песне 
трудолюбие и настойчивость 
играют далеко не послед
нюю роль), ансамбль «Рус
сы» стал по праву считаться 
одним из лучших эстрадных 
студенческих коллективов 
области.

Недавно в Свердловске 
проходил областной студен
ческий фестиваль самодея
тельности — он проводился 
в рамках I областного фес
тиваля самодеятельного ху-
дожественного творчества 
трудящихся. На этом ответ
ственном конкурсе, перед 
которым, кстати, было еще 
три отборочных, «Руссы» 
защищали честь своего ин
ститута в день состязания 
вокально -инструментальных 
ансамблей всей Свердлов
ской области. Их программа 
отвечала девизу фестиваля: 
«Коммунизм — это моло
дость мира, и его возводить 
молодым!» и была признана 
лучшей.

С весны 1975 года в гор
ном институте существовал 
музыкальный ансамбль из

пряженные, бескомпромисс
ные поединки в ближайших 
играх. В этом отношении 
«Уралмаш» находится в вы
годной позиции: ближайшие 
три тура свердловчане прово
дят на своем поле, встречаясь 
с командами, которые слабее 
уралмашевцев — «Локомотив» 
(Чита). «Селенга» (Улан-Удэ). 
«Звезда» (Иркутск). В то же 
время барнаульское «Динамо» 
и братская «Энергия», стоя
щие сейчас в турнирной таб-

♦ ФУТБОЛ. ВТОРАЯ ЛИГА

ПЕРЕД ШТУРМОМ
Минувший тур первенства 

страны не внес особых Изме
нений в таблицу пятой зоны, 
но более рельефно выделил 
лидирующую группу. Причем я 
пятерке сильнейших команды 
стоят очень плотно друг к 
ДРУГУ. Достаточно сказать, что 
сейчас разнипа лишь в один 
мяч дает право динамовцам 
Барнаула находиться во главе 
турнирной таблицы, ступень
кой выше братской «Энергии». 
Такое же положение занимает 
свердловский «Уралмаш» по 
отношению к армейцам Хаба
ровска. Эти исходные позиции 
у лидеров предполагают на

лице выше «Уралмаша», иг
рают на выезде с довольно 
сильными соперниками. Ду
мается что для уралмашевцев 
сейчас создались самые бла
гоприятные условия в борьбе 
за единоличное лидерство в 
зоне.

Нижнетагильский «Уралец» 
после выигрыша у тюменского 
«Нефтяника» переместился с 
восьмого на шестое место. У 
тагильчан сейчас тоже благо
приятная обстановка для того, 
чтобы закрепить свое турнир
ное положение — «Уралей» 
три следующих тура проводит 
дома.

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША
ПОЛОЖЕНИЕ НА 8 ИЮНЯ

И. В. Н,. П . М. О.
«Динамо (Барнаул) 8 5 2 1 12- 7 12
«Энергия» (Братск) 8 5 2 1 11 — 7 12
«Уралмаш» (Свердловск) 8 5 1 2 16— 8 11
СКА (Хабаровск) 8 5 1 2 12— 5 11
«Амур» (Благовещенск) 8 4 3 1 9— 7 11
«Уралец» (Нижний Тагил) 8 3 4 1 7 — 4 10
«Автомобилист» (Красноярск) 8 4 1 3 13— 9 9
«Селенга» (Улан-Удэ) 8 4 1 3 14 — 14 9
«Луч» (Владивосток) В 2 3 3 10— 8 7
«Чкаловец» (Новосибирск) 8 2 3 3 5— 5 7

«Зенит» (Ижевск) 3 2 3 3 5— 6 7
«Торпедо» (Томск) 8 2 3 3 4— 7 7
«Нефтяник» (Тюмень) 8 3 1 4 7 — 11 7
«Ангара» (Ангарск) 8 2 3 3 7 — 11 7
«Звезда» (Иркутск) 8 1 4 3 15 —16 6
«Иртыш» (Омск) 8 1 2 5 3— 9 4
«Локомотив» (Чита) 8 0 4 4 3 — 10 4
«Строитель» (Уфа) 8 1 1 6 6 —15 3

В энергии, молодом энтузи
азме «Руссам» отказать ни
как нельзя.

И вот первое серьезное ис
пытание: обком ВЛКСМ по
сылает ансамбль в десяти
дневную поездку с концер
тами по маршруту Нижний 
Тагил — Качканар, по ком
сомольским стройкам. Там 
ребят отлично встретили. 
Выступали «Руссы» в цехах 
и на стройучастках, в клу
бах и на танцплощадках, вы
ступали задорно, самозаб
венно, и тысячи лиц вспыхи
вали улыбками, тысячи рук 
дружно аплодировали ан
самблю.

И вот уже скоро год, как 
ансамбль студентов I курса 
горного факультета считает
ся лучшей вокально-инстру* 
ментальной группой СГЙ. 
Ребята ввели в ансамбль 
трубу (Сергей Сережкин), 
саксофон (Александр Медве
дев), фортепиано (Алек
сандр Мурашов). Это позво
лило обогатить звучание ан
самбля. разнообразить ре
пертуар.

Пожалуй, основное, что 
отличает исполнение «Рус
сов», — слаженное звуча
ние всех инструментов, сыг
ранность, спокойная уве
ренность, которая чувству
ется в каждом прикоснове
нии к гитарным струнам, в 
каждой ноте, взятой голоса
ми солистов. Сильный, мяг
кий звук соло-гитары Вале
рия Гирикова — музыкаль
ного руководителя ансамб
ля — основа музыкального 
сопровождения в любой пес
не — будь то «БАМ», «Ка
чели» или «Комсомольсная 
площадь». Неназойливо, ме-

Около 10 тысяч французских юношей и девушек при
няли участие в конкурсе по озеленению крупных горо
дов своей страны, организованном клубом «Па
риж-2000».

НА СНИМКЕ: победители конкурса сажают деревья в 
Париже. Снимок Кейстон — ТАСС.

недолить ПЕРЕГОВОРИ
Как иззестно, во время созетско-амариканских встреч на 

высшем уровне была достигнута договоренность о необходи
мости выполнить соответствующую статью Договора между 
СССР и США об ограничении подземных испытаний ядерного 
оружия, которая предусматривает заключение соглашения от
носительно подземных ядерных взрывов в мирных целях. К 
удззлэтворению всех миролюбивых народов, договоренность 
эга теперь золлощэна в жизнь. Политическое значение указан
ного соглашения состоит в том, что сделан новый конкрет
ный шаг в позитивном развитии отношений между Советским 
Союзом и Соединенными Штатами.

Пзоспективы советско-американских отношений продолжа
ют интересовать широкие круги американской общественно
сти. В связи с этим корреспондент АПН побеседовал с извест
ным ученым и публицистом, бывшим представителем Соеди
ненных Штатов в ООН Чарльзом Постом:

— Идея разрядки является 
настолько важным условием 
обеспечения безопасности
обоих наших народов, что она 
должна быть обязательно 
сохранена, — сказал Ч. Йост.

гонка вооружений. Необходи-
АЛО 
об 
ских 
мять 
ные

продолжать 
ограничении

переговоры 
стратегиче-

вооружении и предпри- 
новые и более решитель-

• ВОЛЕЙБОЛ

Альтернатива 
столько рпасна 
вас, что <мы 
должны искать 
ления наших

разрядки на- 
для нас и для 

обязательно 
пути преодо- 

разногласий. Я
уверен, что после ноябрьских 
выборов обе । стороны скон
центрируют свое внимание на 
поисках способов устранения 
сохраняющихся препятствий.

Чарльз йост напомнил за
тем о Дартмутской конферен-
ции встрече советских
американских ученых и об
щественных деятелей, прохо
дившей несколько недель на
зад в штате Аризона, в ме-
стечке 
америко 
ницы.

— Мы 
Йост, —

Ногалес, у самой 
• мексиканской гра-

признали, — сказал 
что главная и самая

трудная проблема в советско- 
американских отношениях —

шаги
ничению,

не 
но

только по огра

сокращению i 
новых военных

также и по 
вооружений и

систем.
теперь достаточно ясно,

Всем 
что

если гонка вооружений будет
идти прежними 
будут постоянно
все новые и еще 
тающие военно -

темпами и 
появляться 
более пу- 

технические
новинки, то опасения и взаим
ное недоверие будут грозить
подорвать стабильность 
шений между нашими 
странами.

Мы обсуждали также

отно- 
двумя

собы-
тия на Ближнем Востоке и в 
других местах и пришли к вы
воду, что необходимо искать 
пути решения подобных поо- 
блем таким образом, чтобы 
не возникал риск советско- 
американской конфронтации.

(АПН)

в каждой сборной-свердловчанки
спорта СССР. Сейчас во 
всех сборных, начиная от 
сборной школьников и кон
чая олимпийской командой, 
есть наши представители. А 
в игровом плане мы четко 
определили свои недостатки

Матчами последнего тура в 
Ворошиловграде завершился 
всесоюзный турнир женских 
волейбольных команд высшей 
лиги. Спортсменки свердлов
ской «Уралочки» провели в 
Ворошиловграде шесть встреч.
Две из наши волейбо-

тренером команды заслужен
ным тренером РСФСР Н. Кар- 
полем и попросил его отве
тить на ряд вопросов:

— Игры в Ворошиловгра
де должны были начаться 12 
мая. Прошли ясе они с опоз
данием на три недели. Чем

матчам в Ворошиловграде...
— В целом все матчи ко

манда провела в свою силу, 
девочки полностью отдава
лись борьбе. Пожалуй, лишь

листки выиграли: у киевско
го «Буревестника» — 3:1 и у 
«Буревестника» (Ленинград)— 
3:0. А четыре матча проигра
ли волейболисткам ЦСКА и 
московского «Динамо» со сче
том 0:3, ташкентскому «Авто
мобилисту»— 1:3 и бакинской

это было вызвано?
— Отдел волейбола । 

юзного Спорткомитета 
нил сроки проведения 
леднего тура с тем, 1 
команда московского «,

всесо- 
изме

пос- 
чтобы 
:Дина-

матч с 
были 
первой 
вели в 
однако

«Динамо» мы должны 
выиграть. Ведь в 

и третьей партиях мы 
счете — 13:6 и 13:9, 

психологическая

и точно знаем, над 
работать.

— В чем же эти 
ки, если не секрет?

— Нам нужно

чем надо

недостат-

работать

мо», в составе которой было

команде «Нефтчи» - 
итоге свердловчанки 
8 очков и заняли в 
десятое место.

А первенствовали
последнего 
сменки

тура

2:3. 3 
набрали 
турнире

хозяйки 
спорг-

вороши л овгра декой
«Искры». Они набрали 19 оч
ков. Последующие места рас-, 
поеделились так: «Спартак» 
(Ленинград) — 15 очков, Авто-
мобилист» (Ташкент)
ЦСКА—13, МедИн (Одесса)-
12, «Нефтчи» (Баку)

14.

11,
«Аврора» (Рига) и «Локомо
тив» (Москва) — по 10, «Ди
намо» (Москва)—9. и замкну
ли турнирную таблицу две 
студенческие команды Киева— 
6 очков и Ленинграда—2 очка.

После возвращения «Ура
лочки» из Ворошиловграда 
наш корреспондент Л. Шиш
кин встретился со старшим

несколько кандидатов в
олимпийскую сборную, смог
ла принять участие в между
народном турнире. Быть мо
жет, эта мера и была про
диктована необходимостью, 
однако остальные команды 
она поставила в трудное по
ложение. И без того растяну
тый трудный сезон еще бо
лее затянулся, пришлось пе
ресматривать, ломать планы 
подготовки. Для нашей ко
манды положение осложни
лось и тем, что три наших 
сейчас ведущих игрока — 
Колодяжная, Никишина. Ан- 
дреюк —1 готовились к сдаче 
экзаменов на аттестат зрело
сти. сдавали сессию и Соло
вова с Морозовой. Словом,
на заключительный тур 
приехали не в той форме,

мы 
в

которой ожидали быть.
— Ваш комментарий к

устойчивость у наших опыт
ных соперниц оказалась вы
ше.

Что касается, итогов всего 
турнира, то, как видите, впе
реди оказались те три ко
манды, которые никого из 
своих рядов не делегировали 
в сборную и выступали про
шлогодним составом.

— А если говорить об 
итогах сезона в целом...

— Самое главное, мы ре
шили вопрос комплектова
ния команды. За один сезон 
юные Колодяжная и Ники
шина превратились из нович
ков в ведущих игроков ко
манды. Значительно улучши
ли игру Савченко и Морозо
ва, также лишь первый се
зон выступающие в высшей 
лиге. Все четверо набрали 8 
мастерских баллов (7 побед 
над командами мастеров во 
всесоюзном турнире и побе
да над сборной Болгарии в 
международных соревнова
ниях), что дает им право на 
получение званий мастеров

над техникой приема подач 
и над сложностью собствен
ных подач. В этих компонен
тах игры мы пока отстаем от 
наших лучших команд. А 
кроме того, с 1 января 1977 
года в международные пра
вила игры будут внесены
изменения касание мяча
на блоке не будет считать
ся за удар, т. е. разрешают
ся четыре касания, это по
влияет на тактику игры, и к 
этому надо быть готовыми.

— И последний вопрос о 
ближайших планах команды.

— Сейчас восемь игроков 
«Уралочки» начинают гото
виться в составе сборной 
РСФСР к контрольным мат
чам с олимпийской сборной 
страны, которые состоятся 
в Одессе 1 и 4 июля. Мы
проведем тренировочный
сбор в поселке Заречном, а 
в 20-х числах июня сыграем 
тренировочный матч двумя 
составами в Свердловске. А 
с 8 по 14 июля в Воронеже, 
где соберутся шесть команд, 
проведем предварительный 
турнир на Кубок СССР. Под
готовку к новому сезону нач
нем с конца августа.

четырех человек, получив- лодично присоединяется к 
ший на городском смотре, нему ритм-гитара Юрия Пен- 
посвященном 30-летию Побе- кина; ярким, но никогда не 
ды, диплом Ш степени за оглушающим фоном звучат 
композицию под названием ударные Сергея Воробьева: 
«Голуби мира», в которую красиво оттеняет мелодию 
входили, помимо песен, лен- бас-гитара Владимира Лучи- 
ты кинохроники, стихи, пан- ны — и вот мы слышим 
томима. Надолго запомнят чуть грустную историю неж- 
ребята волнение сидевших в ной любви или живой, рит- 
зале — тех, кому сегодня за мичный рассказ о стройке 
50. а тогда, в годы войны, века...
было столько же, сколько им Во многом выигрывают 
сейчас. «Руссы» и благодаря своей

Когда начался новый манере держаться на сцене.
учебный год, к прежней труп- Никакой развязности, ни- 
пе музыкантов — Валерию каких дешевых «аттракцио- 
Чирикову. Юрию Пенкину, нов» не допускают они на 
Сергею Воробьеву, Владими- выступлениях.' А входят в 
ру Лучине и звукооператору их программу, в основном, 
Александру Семенову — песни советских композито- 
присоединились еще пятеро ров — песни патриотическо- 
ребят. Удивительно удачно го и лирического' содержа- 
нашли они друг друга, и ния.
скоро вокально-инструмен- Нельзя сказать, что в ис
та льный ансамбль «Русса» полнении «Руссов» извест- 
стал дружным, сплоченным ные песни приобретают сов- 
коллективом веселых пар- сем иную окраску, чем у про
ней, любящих музыку, фессионалов, но по мере воз- 
песню. можности ребята вносят в

С первых дней начались исполнение что-то новое, 
репетиции, на которых отта- свое, делая это с должной 
чивалась техника игры, уде- осторожностью, вниманием 
лялось большое внимание и вкусом.
вокалу. У «Руссов» два со- Конечно, не все пока 
листа — Сергей Ярушин и гладко у ребят. «Надо как- 
Владимир Тетерин—но ведь то оправдывать свое назва- 
практически каждый участ- ние, — говорят они. — Обя- 
ник ансамбля должен уметь зательно займемся русскими 
петь. Занимались постанов- народными песнями, вообще 
кой голоса, индивидуальны- фольклором».
ми репетициями, старались Есть у «Руссов» верные 
добиться в унисоне идеалы друзья и помощники в музы- 
ного слияния голосов. Ребя- ке: Лариса Тимошина — Сту- 
та в ансамбле подобрались дентка музыкально-педаго 
способные, хорошо владею- гического факультета Сверд- 
щие инструментами, мно- ловского пединститута, сту- 
гне имеют музыкальное лепты консерватории, и, ко- 
образование, а главное. у нечно же. очень многим обя- 
всех есть огромное желание заны «Руссы* своему худо 
петь и играть. Песней и му- жественному руководителю 
зыкой открыть что-то новое, Рувиму Гуткину, в недавнем 
неожиданное в себе, своем прошлом выпускнику СГИ. 
товарище, в сидящих в зале. С. ЛЕВИТИНА.

ФИНАЛ
ПЕРВЕНСТВА

В Свердловске проведены 
финальные соревнования пер
венства области по волейболу
среди мужских женских
команд первой группы. Пер
венство области этого года 
проходило в четыре тура. По 
итогам трех туров ■ финал 
попали по четыре лучших 
мужских и женских команды. 
Результаты предварительных 
встреч между командами, по-

машиностроения имени Я. М. 
Свердлова, т. е. команды тех 
предприятий, на которых раз
витию волейбол» уделяют 
серьезное внимание. Оба кол
лектива. набрав по 6 очков, 
завоевали звание чемпионов 
области. Вторым призером 
среди женских команд стал 
коллектив свердловского «Ло
комотива», набравший 4 очка. 
Столько же очков у команд 
спортклуба «Кедр», но худ
шая разность партий позволи
ла им занять только третье 
место.

павшими в 
лись.

Уверенно

финал, учитывэ-

на
всего первенства

протяжении 
выступили

мужская команда Уральского 
турбомоторного завода и 
женская команда Свердлов
ского завода транспортного

Неплохо сыграла в этом се
зоне мужская команда «Хи
мик» (Нижний Тагил). Набрав 
3 очка, она заняла второе мес
то. Третьим призером среди 
мужчин стал коллектив спорт
клуба «Кедр».

С. ПОЗДНЯКОВ.

• ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

УСТОЯЛИ ПРОТИВ ЛИДЕРА
Продолжаются матчи чем

пионата страны по хоккею на 
траве среди команд высшей 
лиги. Хоккеисты ^Уральского 
трубника» в воскресенье про
вели первый матч на своем 
поле в этом сезоне. Перво
уральцы принимали чемпио
нов страны и лидеров нынеш
него первенства — динамов
цев Алма-Аты. Матч прошел 
в упорной борьбе, команды 
вели позиционную борьбу в 
основном в центре поля, од
нако до опасных моментов у 
ворот дело доходило редко. 
Возможность открыть счет

имели 
так и 
0:0.

обе команды, но матч 
закончился вничью —

Армейцы Свердловска вы
ступали в Баку против одно
го из лидеров чемпионата 
к Бу ревестника» и проиграли— 
2:5.

Ульяновская г Волга» одер
жала первую победу в чем
пионате, обыграв в Сызрани 
местный кТруд» — 2:0.

Следующий матч свердлов
чане проведут завтра в Ле
нинграде против ^Красной за
ри», а первоуральцы будут 
принимать хоккеистов еВолги».
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чяии нет

ГОРОДА В ЛИЦАХ
года назад, роскошным.
мягко говоря, он бы его не 
назвал. Уроженцу Москвы, за

АРТЕМОВСКИЙ
брошенному 
войны, город 
и неуютным.
еая, далеко

на Урал бурей 
показался голым 
И, пожалуй, пер-

гы в техникум пищевой 
мышленности. А перед 
меном поссорились, и

поо- 
экза- 
ДРУГ

«завалил» математику. Влади-
мир же успешно закончил

не

НЕ ХЛЕБОМ
мысль, которая 
пришла к нему:
Это

оригинальна« 
мгновенно 

«Ну, ничего
временно. Впереди

целая жизнь».

Впереди целая жизнь была 
у Владимира Карпова. Поза-

техникум.
Робко, неуверенно । 

пил он к выполнению
присту-

1 своих

ЕДИНЫМ техникум 
ленности.

школа в Свердловске,
пищевой промыш- 
служба в армии,

На запах

свежей

булочки
Как пахнут свея!ие булоч

ки? Русской печью, утренни
ми мамиными ватрушками,

на достопримечательность — 
труба. Большей частью желез
ная. Правда, теперь появи
лись и кирпичные.

С иронией говорит это глав
ный инженер Артемовского 
хлебокомбината Владимир 
Степанович Карпов и улыба
ется.

Жил этот беломестный ка
зак в 60-х годах XVII столе
тия в надежной, хорошо ук
репленной от башкир Арама- 
шевской слободе. Но мало ему 
стало там земли. Отдали ему 
свободные участки на правсм 
берегу речки Бобровки, и он 
прочно обосновал на них свой 
повыток. Звали его коротко — 
Егоршей. Деревня, село, стан-

шумная свадьба. И вот они оба 
с женой, молодые специали
сты, отправились на место сво
ей будущей работы. То. что 
они увидели, их не удивило.

обязанностей. Все казалось, 
что не от него зависит, каким 
сегодня получится хлеб. Но в 
этом состоянии долго ему не 
дали пребывать: женщины, 
которым приходилось чуть ли 
не поджариваться у печи, бы
ли не очень-то деликатны в 
выражениях, отстояв смену. 
Теперь жаркие дни наступили

ция Егоршино,

Почти в центре
картофельное поле. В 
щении бывшего клуба 
щался хлебозавод. Все 
делалось по старинке.

огромное
поме- 

оазме-
з десь
Труд

для молодого механика
Пожалуй, в то время он 

чал примерять известные 
тины на себя. Например, 
такая «мудрость» дошла
него сразу же

на- 
ис- 
вот
до

нельзя сде-
лать самое сложное приспо
собление «на века» — то, что

спелым полем, золотом 
чи? У всех поэтов на 
счет свое собственное 
ние. Артемовцы же —

осе-

ко не все 
частью — 
строители,

мне- 
дале-

поэты, большей 
шахтеры, машино-

энергетики.
этому, когда утром идут
центральной имени

По- 
по

Пе-
нина — улице на работу, 
просто поворачивают голову 
в ту сторону, откуда несутся 
все эти соблазнительные за-
пахи. И даже если
глаза, все 
придут к

оазно
закроют 

по запаху

спрятавшемуся 
лени тополей 
аккуратненькой

хлебокомбинату,
в густой 
и берез,

зе- 
по

асфальтовой
дорожке. отороченной по 

бокам зеленью подстрижен
ных КУСТОВ.

— Думаете, только по за
паху можно определить дис-
локацию хлебокомбината?
Да поивезите меня з лю-
бой город Свердловской об-
ласти я прямо на вок-
зале скажу, где тут хлеб пе- 

^ут. Как? Да очень поосто.
Есть у наших хлебозаводов од-

— Впрочем, нет не везде,— 
поправляет он себя, — в Ир- 
бите, у соседей, нет трубы. У 
них, единственных в области,—
электропечи... главный ин-
женер и не пытается с срыть 
зависти. — Вот бы нам такие... 
Обещают в родном управле
нии пищевой промышленности. 
В первую очередь. Да ведь 
нас однажды обрадовали уже: 
получайте — мы и денег на
скребли. Да, видно, не выпол
нил какой-то завод план имен
но на наши две электропечи...

Вроде бы грех жаловэть-
ся Карлову на несовершенст
ва своего производства: гово
рят, и месяца не проходит, 
чтобы здесь чего-то не усо
вершенствовали. Но ему ма
ло этого. А если вспомнить, с 
чего начинал он здесь 23 года 
назад...

Но так уж устроен человек: 
ему всегда мало сделанного. 
Вот ведь тоже искали лучшей 
доли целые поколения людей, 
живших на земле нынешнего 
города Артемовского. К при
меру, Егор Кожевин.

Егоршинские 
Егоршинсноеугольные копи, 

шахтоуправление — ему. Егор- 
ше Кожевину, обязаны своим

хлебопеков был изнуряюще 
тяжелым—ни малейших при
способлений, облегчающих 
рождение свежего каравая.

усовершенствовал сегодня,

названием эти известные всей 
стране точки на географиче
ских картах разных поноле-

Другой Кожевин — Максим — 
по преданию, откопал в своем 
Колодце «горючую черную зем
лю». И Егоршин повыток. по
могавший процветанию Ирбит
ской ярмарки, стал местом, на 
которое с вожделением и на
деждой устремились уральские 
заводчики — нижнетагильские, 
верхисетские, тюменские. Де
шевый хлеб для доменных пе
чей тянул их к егоршинским 
углям. Егоршино стало местом, 
куда стягивался капитал, удва
иваясь. утраиваясь, разогре
тый жарким антрацитом вновь 
открытых копей. Шли крестья
не из окрестных деревень, 
чтобы стать шахтерами. Поя
вились _ роскошные особняки. 
Бывший Егоршин повыток стал 
неузнаваем.

Корабли

строят

Другие
Впрочем, когда

Карпов впервые
Владимир

сошел с по-
езда на станции Егоршино 23

КИНОЛЕКТОРИЙ

Будущим воинам
В клубе молодого воина 

при кушвинском кинотеатре 
«Октябрь» состоялось оче
редное занятие с просмот
ром художественного филь
ма. Лекции о военно-патрио
тическом воспитании и под
готовке юношей к службе в 
армии читают работники 
горвоенкомата и офицеры 
запаса. На прошедших заня
тиях после лекций демонст
рировались кинофильмы 
«Соколово», «Обвиняются в

убийстве», «В бой идут од
ни «старики».

В концертном зале «Спут
ник» Дворца культуры гор
няков работают еще два ки
нолектория: первый— «XXV 
съезд КПСС». С докладами и 
беседами по разделам Отчет
ного доклада ЦК КПСС 
XXV съезду партии и дру
гим материалам съезда вы
ступают работники городско
го комитета партии. Их вы
ступления подкрепляются ки-
нофильмами, кроме
идет показ фильмов по

ТОГО 
те-

ме «Планы партии — планы 
народа*.

Другой кинолекторий — 
медицинский. Лекции здесь 
читают медицинские работ
ники городской больницы, 
санэпидстанции.

А. ШАТРАБАЕВ.

На орлиных высотах.
Снимок С. СЛЕПЫНИНА.

ОХРАНА ПРИРОДЫ

Конференция
в Доме техники

В один из майских дней де
сятки людей заполнили акто
вый зал Дома техники Перво
уральского динасового завода. 
Сюда собрались делегаты от
четно-выборной конференции 
заводской организации Всерос
сийского общества охраны 
природы — более ста чело
век!

Начало конференции было 
своеобразным. Погас свет, и 
На экране появились титры: 
собравшимся предложили по
смотреть специально заказан
ный к этому дню научно-доку
ментальный киносборник о но
вейших достижениях по охра
не природы на предприятиях 
страны Затем с отчетным до

кладом выступил председатель 
заводского совета ВООП 
Р. Я. Маргулис.

А. ПЕТРОВ.

НОВИНКА

«Октябренок» — 
детям

Свердловская фабрика по 
пошиву детской одежды «Ок
тябренок» выпустила за пос
ледние пять месяцев 18 ты
сяч штук изделий со Знаком 
качества. За этот период ос
воено 52 новых модели. Все 
они украшены разнообразны
ми отделками, вышивками, 
кантами, букетиками цветов.

За год здесь осваивается 
до 200 разнообразных моде
лей.

Продукцию фабрики можно 
найти в магазинах Свердлов
ска и городов области.

НС 28393. Заказ № 5313.

век 
ный 
бы 
ких 
это

Владимир Карпов
мягкий.

чело-
интеллигент-

— не мог допустить, что- 
женщины работали в та- 
условиЬх: впрочем, теперь
уже входило в его

мые обязанности он
пря- 
был

назначен на должность 
ного механика.

глаа-

Нет, Владимир Карпов не 
считал себя прирожденным 
хлебопеком. После окончания 
семилетки он поехал посту
пать в кораблестроительный 
техникум, потому что строить 
корабли хотел... его друг. 
Особенно, если учесть, что у 
этого друга с математикой 
взаимоотношения были прямо- 
таки неприязненные — в шко
ле они всегда, а уж тем более 
на контрольных, сидели за 
одной партой. Но из-за офор
мления документов Владими
ра опоздали: в школе счита
ли, что Карпову надо обяза
тельно продолжать учебу. Не
удача не остановила друзей-— 
так хотелось приносить домой 
свои студенческие 240 руб
лей... И они подали докумен-

завтра может устареть. Но 
именно поэтому он и старался 
облегчить пока лишь некото
рые трудоемкие процессы. И 
со временем научился на
производственный
выпечки хлеба 
зами хлебопека 
ваться тем, что

процесс

видеть 
первую 
шить, 
заново.

о, что • 
очередь

смотреть гла- 
— не любо- 

уже сделал, а 
необходимо в

еще
перестроить,

Он не 
та, когда 
стоящую

улуч- 
сделать

заметил того момен- 
почувствовал на- 

привязанность к про-
фессии хлебопека. Только уди-
вился 
чили

очень, когда его *азна-
на должность

инженера. И снова
главного 

было
трудно, потому что Владимир 
Карпов не знал тогда, где 
начинаются его обязанности,
а где кончаются. К новой
должности подступиться было
страшновато, 
был молод,
своем 
дел

новом

Но Владимир 
энергичен и в 
назначении уви-

огромную перспективу
для перестройки хлебозавода 

Он был большой мечтатель.
этот новый главный инженер.
Ему хотелось 
весь мир, а не 
хлебозавод. Но

перестроить 
только свой 
перестройку

мира он отложил на будущее.

потому что сначала хотел об
легчить труд женщин-хлебо
пеков. Ночные вызовы на ава
рии, ночные думы над расче
тами, чертежами. Прекрасные 
идеи рождались и умирали на 
ватмане, .не выдержав строгой 
трезвости цифр. Но было и 
много мыслей, воплотивших
ся в незамысловатые на вид 
устройства, вдруг неожиданно 
облегчавшие трудоемкую опе
рацию.

— Надо' же, как просто, — 
не раз слышал он оценку сво
ей новой находке. Лучшей 
похвалы не надо было.

Все шло так, как он решил 
для себя в первый же приезд 
в Артемовский: поработает, 
наберется опыта, сделает все, 
что в его силах для хлебоком-
бината и в другой
Наметил даже срок 
10 лет.

Но прошло первое

город.
через

десяти-
летие, а работы все не убав-
лялось. Каждый день 
сил новые -заботы, так 
каком-то конкретном, 
городе думать все не

прино- 
что о 
другом 
прихо-

дилось. А тут еще — беда на
грянула: завод сгорел. Пожао 
уничтожил все. к чему успел 
приложить руки главный ин
женер. Артемовский остался 
без хлеба. Тут уж было не до 
мыслей о другом городе: но
вый завод надо было постро
ить как можно скорее.

Хлебокомбинат 
ить заново. Был 
ект. Его нужно

стали стро- 
сделан про

было прегзо-
рять в жизнь. И это тоже бы
ло его дело. Дело главного 
инженера: чтобы на ювом 
предприятии все было совре
менным, чтобы поставить но
вое оборудование, о котором 
он давно мечтал.

Владимир Степанович Кар
пов в самый короткий соок —
за два года помог пустить
ковый хлебокомбинат. О-« стал 
хлебопеком, а корабли стали 
строить другие Впрочем, и 
его друг не стал корабелом — 
он закончил Свердловский му-
комольный техникум..

Л. СОЛОМЕННА.
Артемовский

(Продолжение в следующем 
номере).

ПОМОГЛА ПОЧТОВАЯ МАРКА
История олимпийской фила

телии, отмечающая восьмиде
сятилетие со дня рождения, 
тесно связана со всей истори
ей современных Олимпийских 
игр. Ни один другой вид те
матического коллекциониро- 
взДО* не вступил в столь тес
ное сотрудничество с самой 
темой буквально с ее колы
бели.

В 1892 году молодой фран
цузский педагог, историк 
энтузиаст спорта выступил в
Сорбоннском университете в 
Париже с необычным докла
дом, в котором он обосновал 
необходимость возрождения 
Олимпийских игр, забытых 
многие века. Это был «отец» 
современных Олимпийских игр 
Пьер де Кубертен. В следо-
вании 
скому

классическому грече- 
примеру он видел луч-

шую возможность воспитания 
всесторонне развитой гармо
ничной личности.

Через два года здесь же, в 
Сорбонне, состоялась учреди
тельная сессия Международ
ного олимпийского комитета. 
Тридцать четыре государства 
прислали своих представите
лей, среди них были и послан
цы России.

На этой сессии было реше
но провести первые Олимпий
ские игры современности в 
1896 году в Афина-х. Однако, 
встретившись с финансовыми 
трудностями при организации 
Игр, король Греции отказался 
проводить их.

И вот тут-то пришла на по
мощь почтовая марка. Основа
тель греческой ассоциации 
коллекционеров почтовых ма
рок Деметриос Са-корафос,

известный и среди 
нов, предложил

спортсме- 
выпустить

стого апреля 1896 г. — на сле-

олимпийские марки. Он убеж-
дующий день после торжест-

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Вторник, 8
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Ив.).
11.30 — «Творчество юных». 

Концерт детского хореографи
ческого ансамбля Горьковско
го автозавода. (Цв.).

12 00 — «Адреса молодых». 
(ЦвЪ

13 00 — Концерт Большого 
симфонического оркестра 
Центрального тепеви»«‘нчя и 
Всесоюзного рацио. (Цв.).

16 30 — МОСКВА. «^ буднях 
великих строек». Кинопро- 
грамма. (Цв'.

17 30 — «Изобретатель».
18 00 — Фильм — детям. 

«Пропало лето». Художествен
ный Лчльм (Цв.).

19.15 — Концертный зал те
лестудии «Ооленок». /Цв.).

20 00 — Новости.
20.15 — «В каждом рисун

ке — солнце». (Цв.).
20,40 — «Наука сегодня». 

(Цз.).
21.Ю — Концерт мастеров 

искусств Индии. (Цв.).
21.50 — Премьера телеви

зионного многосерийного худо
жественного фильма «Вечный 
зов». 4-я серия. «Мятеж». (Цв.).

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — «Испытай себя». 
(Цв).

00.45 — Международ ный
турнир по волейболу. Мужчи
ны. (Цв.). По окончании — Но
вости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.20 — Свердловск. Новости.
19.30 — «Ваших писем го

лоса»
20.00 — «Адреса передового 

опыта». «Тяжелый труд — на 
плечи механизмов».

20.30 — Для вас. малыши’
20.45 — Реклама.
20.50 — Новости.
21.05 — «О кино, кино!» Ху

дожественный Фильм.

Среда, 9

дал. 
шче 
ные

что выпуск сулит боль- 
моральные и материаль- 
выгоды.

венного открытия I Олимпиа
ды. В серии восемь сюжетов:

ПУТЕШЕСТВИЕ
В СТРАНУ ЧУДЕС

30 мая наша страна в оче
редной раз отметила День хи
мика. Увлекательное путеше
ствие в эту отрасль чудесных 
превращений можно совершить 
с помощью коллекции значков. 
Заглянем только в один раз
дел «химической фалеристи
ки», связанный с нашим краем.

Старый Урал известен был 
своей металлургией и горным 
делом. Химическая промыш
ленность здесь, впрочем, как 
и во всей дореволюционной 
России, была развита исключи
тельно слабо. Современный 
Урал характеризуется много
отраслевым хозяйством. И на
ряду с металлургией, горным

форме трапеции надпись — Бе
резники, АТЗ. Это сосед содо-
вого азотно-туковый завод.

делом. машиностроением в
число ведущих его отраслей 
все увереннее выдвигается хи
мическая промышленность, ко
торую смело можно назвать 
детищем советского времени.

Сегодняшний день уральской
химии запечатлен на 
численных миниатюрах 
талла и пластмассы.
наш рассказ можно со 
на котором изображен 
водственный корпус и 
пая надпись БСЗ Это
никовский
ОДНО ИЗ f 
ЦИОННЫХ

1 содовый 
немногих

много- 
из ме- 
Начать 
значка, 
произ- 
скром- 
Берез-

завод — 
дореволю-

химических прелпри-
ятий Урала. За свои трудовые 
успехи завод награжден орде
ном Трудового Красного Зна
мени, который мы тоже видим 
на значке. На другом значке в

20.50 — Новости.
21.05 — «Лавровый венок*« 

Фильм-спектакль.

СРЕДА, 9 ИЮНЯ
6.30 — Программа передач« 

6.35 — Областные известия.
6.45 — «Кладовая дешевого
корма*. Репортаж из колхоза 
«Родина» Богдановичского рай
она. 7.15 — Гимнастика для де
тей. 7.25 — Обзор областных 
газет. 7.40 — «Организационно
партийную работу на уровень 
новых задач». 8.15 — Из цикла 
«Досуг ваших дпузей». 9.10 — 
Объявления. 10.25 — Производ
ственная гимнастика. 10.35 
Областные известия. 16.45 —- 
Обзор газеты «Вечерний Сверд
ловск». 16.50 — Дневник зри
теля и объявления. 20.00 — Пе
редача д 1я старшеклассников 
«Кем быть?». 20.30 — Област
ные известия. 20.40 — Переда
чи из Москвы.

ВИЛЬНЮССКИЙ РУССКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

в помещении Свердловского 
драматического театра 

Сегодня МАРИЯ СТЮАРТ 
9^1 «...ЗАБЫТЬ

ГЕРОСТРАТА!*

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня ПАЯНЫ 
9^1 АНТОНИИ

И КЛЕОПАТРА 
10-У1 КАРМЕН

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 

9-У1 ДАРЮ ТЕБЕ ЛЮБОВЬ 
10-VI премьера

ПРЕКРАСНАЯ ЕЛЕНА 
И-VI МОИ ДРУГ БЕНБЕРИ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
Сегодня в 10 ч ЗОЛОТОЙ

КЛЮЧИК
9-У1 в 19 ч. 30 м.

ИЗОБРЕТАТЕЛЬНАЯ
ВЛЮБЛЕННАЯ

Идея Сакорафоса широко 
обсуждалась в газетах. по»т/- 
ляризиоовалась и была одоб
рена Олимпийским комитетом 
Греции, а немного позже и 
правительством страны, испы
тывавшим финансовые затруд-
нения. Выручка от 
олимпийских марок 
400000 драхм. Пьер 
бертен писал тогда:

продажи 
составила 

де Ку- 
«После

выпуска олимпийских марок в
соответствии с решением
правительства успех организа
ции Олимпийских игр был 
предрешен».

Первые олимпийские марки 
поступили в обращение ше-

МИР НАШИХ
УВЛЕЧЕНИЙ

кулачный бой 
тичная амфора, 
ницы, доевний 
поля, Гермес

дискобол, ан- 
конные колес- 
стадион Акоо-
с

Дионисом, богиня 
Ника, Акрополь.

маленьким
> Победы

Вот так, тесно сплетясь друг 
с другом, зарождались совре
менные Олимпийские игры и 
олимпийская филателия. И од-
но никогда не мешало друго-
му. Спорт и филателия
несли свою дружбу 
восемь десятилетий.
не расставаясь, как

про-
через

никогда 
бы ни

складывались обстоятельства.

А. ПЕТРУНИН.

Юбилейные даты Хим маш а — 
20. 25, 30 лет — отмечены па
мятными значками. Нашли от-

Он построен уже в советское 
время для обеспечения сель
ского хозяйства высококачест
венными минеральными удоб
рениями. Пермской области 
вообще «повезло» на химиче
ские предприятия. Одна из 
причин этого—близость бога
той сырьевой базы. На круп
нейшем в мире месторожде
нии калийных солей здесь ра
ботают комбинаты минераль
ных удобрений в Березниках 
и Соликамске. Здесь же рас
положен старейший угольный 
бассейн Урала — Кизеловский. 
Оригинальный значок пяти
угольной формы на подвеске 
напоминает о том. что бассей
ну исполнилось уже 175 лет. 
На кизеловских углях работа
ет еще одно химическое пред
приятие Пермской области — 
Г убахинский коксохимический 
завод.

Это уже стройка военных лет. 
Если Березники и Соликамск— 
база основной химической про
мышленности, то коксохимия 
дает сырье для промышленно
сти органического синтеза: бен
зол, нафталин, фенолы. Кок
сохимики Нижнего Тагила, на
пример. снабжают нафталином 
своего соседа—завод пласт
масс. 25-летнему юбилею Ниж
нетагильского завода пцасти-
ческих масс посвящен 
значков На другом

один из 
значке

изображена эмблема этого за
вода формула бензола, а
внутри нее буквы НТ.

А на этом значке ближай
ший «родственник» тагильчан— 
Свердловский завод пластмасс.
тоже 
летие.

отметивший свое 25-
Есть

предприятия
ской промышленности

в Свердловске 
и нефтехимиче-

шин-
ный завод и завод резиновых 
технических изделий. На знач-
ке с
РТИ»

надписью «Свердловск.
дата —1941 —1966.

раженне в 
отдельные 
например, 
блок цехов 
паратуры 
священный

фалеристике даже 
цехи этого завода, 
недавно пущенный 
рулонированной ал
А вот значок. 

Дегтярскому
лиалу Уралхиммаша. Он 
ворит, что заводу «тесно» 
новится в Свердловске.

по- 
фи- 
го- 

ста-

Многолика химия Урала, 
широка ее география. Значки, 
собранные вместе, говорят об 
этом красноречиво: Челябин
ский завод органического стек
ла. Уфимский химический за
вод. Стерлитамакский завод 
синтетического каучука, Уфим
ский и Новоуфимский нефте-
перерабатывающие заводы.
Всего и не перечесть. По тер
ритории Урала проходят газо-
и нефтепроводы, а газ
нефть — эго не только топли
во. но и химическое сырье. 
Только недавно было открыто 
месторождение оренбургского
газа, и вот уже вошли в строй
первые объекты по его перера-
ботке. Их продукцией будут

Коксохимия, как неизменный 
спутник металлургии, распро
странена по всему Уралу, и об 
этом тоже напоминают знач
ки. Вот один из них. посвя
щенный 40-летию коксохими
ческого производства знамени
той Магнитки, которое, как и 
комбинат, построено в годы 
первой пятилетки. Еще юби
лейный знак —*«30 лет коксо- 
химпроизводства Челябинского

напоминает, что завод 
в грозный гол начала

Оча 
возник 
войны.

На другом значке рядом с 
надписыб «РТИ—30 лет»—ор
ден Трудового Красного Зна
мени. которым свердловский 
завод был награжден к этому 
времени. В Свердловске химия 
и машиностроение — не только 
соседи. Здесь возник их сим
биоз — Уральский завод хими
ческого машиностроения. Зна
менитый Уралхиммаш снабжа-

газовый бензин, сера и другие 
химикаты. Пуску первой оче
реди Оренбургского комплекса 
посвящен значок «Оренбург.
Газовый комплекс. 1973» 
изображением голубого га зо-

металлургического завода»;
ет оборудованием
предприятия всей

химические 
страны.

БЕДЫ НЕ СЛУЧИЛОСЬ, НО
«Могли быть жертвы...* — 

говорят сегодня жители Верх
него Тагила, вспоминая пожар 
в доме 37 по улице .Остров
ского.

Люди победили огонь. не 
допустили беды.

При расследовании причины
пожара оказалось.

Сообщение о нем
ную часть 
поздним 
полночь, 
кладовые.

города 
вечером.

в пожар- 
поступило 
почти в

ляющая домами

В подвале горели

коммунального отдела 
тагильской ГРЭС тов. 
на без согласования с

что управ- 
жилищно-

Непроницаемая завеса дыма
затрудняла тушение.
ние 
вале

нескольких 
жилого

часов
В тече- 

в под-
многоэтажного

дома шла ожесточенная борь
ба с огнем. Жителей эвакуи-
ровали четко, оперативно
всех до единого человека

: ПРОИСШЕСТВИЕ

ником этого 
ной частью

отдела и
разрешила

Верхне- 
Лузяни- 
началь- 
пожар-

росткам переоборудовать
под- 
три

кладовые в одну Новую «ком
нату* снабдили кроватью, ди
ваном. скамейками.

Подростки собирались груп
пами. подолгу пропадая в под
вале Чем занимались ребята? 
Никто из взрослых этим не

вого факела на красном фоне.
Новостройки Кургана, Пер

ми. Чайковского еще более ук
репят уральскую химию в 
10 пятилетке. А коллекции фа
леристов пополнятся новыми 
интересными экспонатами.

в. СОКОЛОВ.

I ...................—...... .
заинтересовался. А подростки 
распивали спиртное, курили, 
играли в карты.

Причина пожара в доме ’37 
по улице Островского Верхне
го Тагила возмутительна и, к 
сожалению, типична для де
сятков других йожаров.

Работникам жилищно-ком
мунальных отделов. контор.
домоуправлений необходимо
тщательно проверить все под
вальные помещения, очистить 
их от горючего мусора: обра
ботать огнезащитным соста
вом деревянные конструкции 
черпаков и подвалов: ликвиди- 
повать все кладовые, распо-

ложечные 
Маршами 
лестничных

под лестничными 
и на площадках 
клеток.

Должно неукоснительно соб
людаться простое правило: 
чердаки и подвалы — нё мес
то для игр. Помнить об этом 
обязаны взрослые и прежде 
всего те, кто отвечает за 
сохранность жилищного Фон
да.

Г. КОЧАНОВА, 
инженер управления 

пожарной охраны.

essa
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Г. ЧУКРЕЕВ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка (Нз.).
11.30 — «Испытай себя». 

(Цв.).
12.45 — «Вечный зов». Те

левизионный многосерийный 
художественный фильм. 4-я 
серия. «Мятеж». (Цз.).

16.30 — «Мамина школа*. 
(Цв).

17.00 — «Поэзия». А. Недо- 
гонпв (Цз.).

17.30 — Концерт участников 
художественной самодеятель
ности. (Цв.).

18.40 — Фильм —детям. «По
терянная фотография». Худо
жественный фильм. (Цв.).

19.15 — «Отзовитесь. гор
нисты!» (Цз.).

20.00 — Новости.
20.15 — «Мы играем и по

ем». (Цв.).
20.30 — Премьера телеви

зионного документального 
фильма «Обновление» из цик
ла «Г оризонты Нечерноземья». 
(НнЛ

21.30 — А. Иванов-Крамской. 
Концерт для гитары с оркест
ром.

21.45 — Тираж «Спортлото». 
(Цв.).

21.55 — Премьера телеви
зионного многосерийного ху
дожественного фильма «Веч
ный зов». 5-я серия. «В камен
ном мешке». (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — Открытие Дней 

культуры Латвийской ССР в 
РСФСР. (Цв.). По окончании — 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.05 — Свердловск. Новости.
19.15 — «Тюлени». Теле

фильм (Цв.)
19.50 — «Как уберечь де

гей от острых кишечных забо
леваний». Научно-популярный 
фильм.

20.00 — «Собеседник». Пере
дачу ведет доктор философ
ских наук профессор В. Г. Нес- 
тепов

20.30 — Для вас. малыши!
20.45 — Реклама.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Сегодня новый 
широкофо^м«-г’^ый Фильм 

«ПОТОП» 
(3 и 4-я сепии).

Сеансы р 12. 16. 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Эти бесстраш

ные пебята -»а гоночных ав
томобилях. Большая прогул
ка (пве серии).

СОВКИНО — Бег одержи
мых.

УРАЛ — Короткий от
пуск. Комиссар полиции об
виняет. Последний патрон. 
Зеркало. В зале докумен
тальных фильмов' Любовь 
Орлова. Григорий Аленсан-. 
дров. Страницы творческой 
жизни. Альтернатива.

ТЕМП — Потоп (1 и 2-я се
рии)

ЗНАМЯ — Зита и Гита 
(две серии). Лето мотоцик
листов.

РОДИНА —Когда тебя нет.
ЛУЧ — Человек из Лондо

на.
ПРОГРЕСС — Железная 

маска (две серии).
ЭКРАН Белый клык.

Возвращение Белого клыка.
ИСКРА — Осень. Зита и 

Гита (две серии).
КОМСОМОЛЕЦ — На яс

ный огонь.
МИР — Возвращение Бе

лого клыка.

ЧЕРДАНСКОЙ 
ТУРИСТСКОЙ БАЗЕ 

НА ВРЕМЕННУЮ РАБОТУ 
ТРЕБУЮТСЯ:

ИНСТРУКТОРЫ ПО ТУ
РИЗМУ. лодочники, 
СПАСАТЕЛИ.

НА ПОСТОЯННУЮ 
РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ:

КИНОМЕХАНИКИ 
НА КИНОУСТАНОВКУ 

«КПТ-2».
Обращаться по адресу: 

Свердловская обл., Сы- 
сертский р-н. с. Чердан- 
цево, турбаза, тел. 
2-43-44. 2-43-51.

Я ПОГОДА—------------------------ -
9 —10 июня по области ожидается переменная облачность 

местами кратковременные дожди, грозы. Ветер западный. 
5 — 10, порывы до 15 метров в секунду Температура воздуха 

э 1°’ днем 18—23, на севере области ночью 0—5. днем 
10—15 градусов тепла.

СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТНАЯ 
ПРОФТЕХШКОЛА ЗАКРОЙЩИКОВ 

ОБЛБЫТУПРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯМЯП ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
■ на 1$76 — 1Р77 учебный *гоп.

ЗАКРОЙЩИКОВ ВЕРХНЕЙ МУЖ- 
ОДЕЖДЫ И ЛЕГКОГО ПЛАТЬЯ ДЛЯ ГО

РОДОВ И РАЙОНОВ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ.
Срок обучения в школе — 3 года.
В школу принимаются девушки в возрасте от 17 до 

20 лет. юноши от 17 до 25 лет, имеющие среднее образо
вание.

Преимуществом пользуются лица, имеющие опыт ра- 
бо^ы на швейных предприятиях.

Документов в школу с 15 июня по 10 июля 
1976 года.

Зачисление приемной комиссией производится на ос
новании документов и результатов экзамена по рисун
кукоторые проводятся в срок с 19 по 24 июля.

начало занятий в группах с 1 сентября 1976 года.
Учащиеся получают стипендию в размере 30 рублей. 
Общежития школа не имеет.
Для поступления в школу должны быть предоставлены 

документы: заявление, направление с предприятия или 
рекомендация из школы, свидетельство об образовании 
(подлинник), медицинская справка (форма № 286) и ха
рактеристика с предприятия или из школы. 4 Фотокар- 

• точки разм 2x3 см.
Адрес школы: гоп Свердловск. 14, ул. Малышева. 316. 

(ел. 51-33-53, 51-84-52 .

КАМЕНСК-УРАЛЬСКОЕ 
СЕЛЬСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 

УЧИЛИЩЕ № 12

ПРОВОДИТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
на 1976-77 учебный год 

.СЛЕДУЮЩИМ СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ: ТРАКТОРИ. 
СТОВ-МАШИНИСТОВ ШИРОКОГО ПРОФИЛЯ (СПОК обу
чения — 2 года): ТРАКТОРИСТОВ-МАШИНИСТОВ 3-го

1 гоп'- ВОДИТЕЛЕЙ АВТОМОБИЛЯ С КВАЛИФИКАЦИЕЙ СЛЕСАРЯ (срок обучения — 
1 год): ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКОВ ^соок обучения — 
2 года), МАСТЕРОВ-ПЛОДООВОЩЕВОДОВ (сроки обучения! 
2 года— с образованием 8 классов, один гол — с обра
зованием 10 классов): БУХГАЛТЕРОВ СЕЛЬСКОГО ХО
ЗЯЙСТВА (принимаются только по командировкам кол
хозов и совхозов, срок обучения — 1 год).

По специальностям бухгалтера сельского хозяйства 
и мастера-плодоовощевода (срок обучения — 1 гопТ 
принимаются юноши и девушки с образованием 10 клас- 
сов. по остальным специальностям — 8 классов 

Стипендия учащимся 10 руб. в месяц, семейным — 
20 оуб.

Учащимся предоставляется благоустроенное обшежн- 
тие.

При поступлении обращаться по адресу: Свердловская 
область гор. Каменск-Уральский, ул. Механизаторов. 20. 
тел. 41-43.
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